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КХЛ как организация 
 

"Югра" - обречена, "Лада" может спастись? Кого исключат из КХЛ 
(Чемпионат.com) 
28 марта совет директоров будет резать по живому. Или не будет? 

перейти к статье 

В среду "Ладу" и "Югру" исключат из КХЛ. Шансов на спасение не 
осталось (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
28 марта состоится совет директоров КХЛ. По информации "СЭ", чемпионат КХЛ 
покинут два клуба. КХЛ покинут только "Лада" и "Югра"? 

перейти к статье 

Руководство КХЛ определит команды, которые покинут лигу по итогам 
нынешнего сезона (ТАСС) 
Главными претендентами на вылет являются "Югра" из Ханты-Мансийска и 
тольяттинская "Лада" 

перейти к статье 

Ампутировать, а не лечить. Зачем КХЛ сокращение? (Чемпионат.com) 
Все решит совет директоров. 
28 марта 2018 года состоится совет директоров КХЛ на котором решится судьба 
клубов, которые находятся в зоне риска.  

перейти к статье 

Гендиректор "Лады": "Наш клуб не покинет КХЛ" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Владимир Вдовин заявил, что посетит совет 
директоров КХЛ и заверил, что клуб не покинет Континентальную лигу. 

перейти к статье 

Гендиректор "Югры": "Надеемся, нас оставят в КХЛ. Мы прилагали для 
этого все усилия" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Югры" Василий Филипенко прокомментировал 
информацию "СЭ" о том, что клуб будет исключен из КХЛ. 

перейти к статье 

Игорь Григоренко - об исключении "Лады" и "Югры": "Это путь в никуда" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный чемпион России, воспитанник тольяттинской "Лады" Игорь 
Григоренко высказал мнение о завтрашнем заседании Совета директоров КХЛ, 
после которого, по информации "СЭ" из чемпионата будут исключены "Лада" и 
"Югра". 

перейти к статье 

 



 

 

"Транснефть" вновь выставила на продажу свою долю в 
Континентальной хоккейной лиге (ТАСС) 
Итоги торгов будут подведены 18 мая. 

перейти к статье 

Вадим Епанчинцев: "Четыре матча за пять дней - очень тяжело. Ни 
восстановиться, ни подготовиться" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Вадим Епанчинцев в эфире YouTube-канала "СЭ" 
поделился мнением о календаре КХЛ. По его словам, в плей-офф он слишком 
плотный. 

перейти к статье 

Первый матч финала "Востока" "Ак Барс" - "Трактор" состоится 30 марта 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Трактор", обыграв "Салават Юлаев" (2:1) в седьмом матче серии 1/4 финала 
Кубка Гагарина, вышел на "Ак Барс", который ранее выбил из плей-офф 
магнитогорский "Металлург".  

перейти к статье 

"Трактор" остался единственным клубом, не проигрывавшим в седьмых 
матчах КХЛ (Чемпионат.com) 
Челябинский "Трактор" одержал победу в седьмом матче серии второго раунда 
плей-офф с уфимским "Салаватом Юлаевым", матч завершился со счетом 2:1.  

перейти к статье 

Четыре команды из Петербурга вышли в полуфиналы КХЛ, ВХЛ и МХЛ 
(Чемпионат.com) 
Сразу четыре команды из Санкт-Петербурга вышли в полуфинальный этап плей-
офф в трех главных хоккейных лигах.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алексей Морозов об итогах регулярного чемпионата и плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
- Девятый регулярный чемпионат Молодежной хоккейной лиги стал историей. 
Каким он стал лично для вас?  

перейти к статье 

"Большой опыт для меня" - Самат Данияр о вызове в национальную 
сборную (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Один из лидеров обороны молодежной команды "Барыса", участник астанинской 
"Недели Звезд Хоккея" Самат Данияр получил вызов в первую сборную страны. 
В интервью он поделился своими планами.  

перейти к статье 

Стали известны все полуфиналисты Кубка Харламова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В понедельник, 26 марта определился последний участники полуфинальных 
серий плей-офф Молодежной хоккейной лиги, розыгрыша Кубка Харламова 
сезона 2017/18.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Битвы тугих кошельков. Как СКА и ЦСКА бились в плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Одна из серий "армейского" противостояния стоит особняком в истории 
отечественного хоккея. 

перейти к статье 

Шипачев - аут? СКА готовит сюрпризы ЦСКА (Чемпионат.com) 
Неужели олимпийский чемпион опять попал в опалу и не сыграет с ЦСКА? 

перейти к статье 

"Мысли каждый день меняются". СКА накануне супердерби с ЦСКА  
(Советский спорт) 
Тренер СКА Харийс Витолиньш - о рекордных овертаймах соперника и 
сомнениях по поводу собственного состава. 

перейти к статье 

Капризов СКА не боится. Москвичи готовятся к полуфиналу (Советский 
спорт) 
Во вторник московские армейцы провели открытую тренировку.  

перейти к статье 

ЦСКА тренируется без "сибиряков" и тасует звенья (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Во вторник, за два дня до старта финальной серии плей-офф в Западной 
конференции московские армейцы провели в своем Ледовом дворце на 
Ленинградском проспекте открытую тренировку. 

перейти к статье 

Шалунов и Шумаков заразились свинкой вслед за Окуловым и 
Светлаковым (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающие московского ЦСКА Максим 
Шалунов и Сергей Шумаков заразились свинкой. Оба форварда сегодня, 27 
марта, пропустили открытую тренировку "армейцев" накануне старта финала 
Западной конференции.  

перейти к статье 

Вячеслав Быков: Серию выиграют армейцы. В седьмом матче (Советский 
спорт) 
Вячеслав Быков имеет отношение ко всем пяти командам, продолжающим 
борьбу за Кубок Гагарина. Играл за "Трактор" и ЦСКА. Тренировал московских 
армейцев, а с "Салаватом Юлаевом" и СКА завоевывал Кубок Гагарина, убирая 
с пути "Ак Барс".   

перейти к статье 

Конец веселью? "Салават" больше не король седьмых матчей! 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" оставил розыгрыш Кубка Гагарина без самой веселой команды. 

перейти к статье 

 



 

 

Директор "Трактора": после выхода в полуфинал поблагодарил всех, кто 
не верил в нас (Р-Спорт) 
Директор челябинского "Трактора" Иван Сеничев после победы над уфимским 
"Салаватом Юлаевым" в полуфинале Восточной конференции КХЛ 
поблагодарил всех, кто не верил в команду. 

перейти к статье 

Вестерлунд - о желании остаться в Уфе: сам не знаю и не знаю мнение 
клуба (Чемпионат.com) 
Главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Эркка Вестерлунд подвел итоги 
поражения в серии с "Трактором" (3-4). 

перейти к статье 

Игорь Захаркин: "Хоккей в Башкирии - это расплывчато и неясно, а в 
Татарстане - четко и профессионально" (Реальное время 
(realnoevremya.ru)) 
Бывший главный тренер "Салавата Юлаева" сравнил "руководящие органы в 
управлении хоккеем" соседних республик 

перейти к статье 

Туман в "Барысе": болельщики требуют отставки президента клуба КХЛ 
(Р-Спорт) 
В астанинском "Барысе" в последние недели много странных новостей. 
Единственный казахстанский клуб КХЛ не попал в плей-офф в нынешнем сезоне, 
команду со скандалом покинул один из лучших бомбардиров последних лет 
Найджел Доус, а болельщики выступили с инициативой об отставке руководства 
"Барыса" во главе с президентом Аскаром Шопобаевым.  

перейти к статье 

Обзор дня: Анисина слили из "Динамо"? Новые подробности истории 
опального хоккеиста (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Просто отметим хронику событий. Одно издание сообщает, что в "Металлурге" 
приняты кадровые решения, Виктор Козлов переведен на должность помощника 
тренера, а Майк Пелионо и Сергей Звягин отправлены восвояси из клуба.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Югра" - обречена, "Лада" может спастись? Кого исключат из КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
28 марта совет директоров будет резать по живому. Или не будет? 
В среду, 28 марта, в Москве состоится заседание совета директоров КХЛ на 
котором будет принято решение о том, какие клубы исключить из числа 
участников лиги и делать ли это вообще. В последнее время ходят самые разные 
слухи и выдвигаются различные версии. Основной является та, согласно которой 
Континентальная лига расстанется с "Ладой" и "Югрой". Есть вариант, при 
котором рангом ниже опустится только ханты-мансийский коллектив, а вот 
сохранить прописку в КХЛ обеим командам вряд ли удастся. 
"Югра" 
Практически нет сомнений, что югорчане покинут КХЛ. С тонущего корабля 
убежал даже генеральный менеджер клуба Евгений Хацей перешедший на 
работу в "Авангард". В Омске Хацей будет помогать новоиспеченному 
президенту клуба Максиму Сушинскому. 
Почему "Югру" должны оставить в КХЛ  
Ханты-мансийской хоккейной школе 10 лет, она развивается семимильными 
шагами. Почти в каждом возрасте есть "сборники", на сегодняшний день у 
"Мамонтов Югры" восемь человек в сборных. Плюс сама команда удачно 
выступает в МХЛ, она собрана из воспитанников ДЮСШ, в которой занимаются 
дети из всего округа. В нынешнем сезоне в состав "Югры" поднимали 15 человек 
из Молодежной хоккейной лиги. К примеру, Павел Шэн и Кирилл Беляев плотно 
закрепились в первой команде. "Югра" воспитывает хоккеистов и для топ-клубов. 
Так, Данила Галенюк уже дебютировал за СКА. 
Ханты-мансийский автономный округ - огромный по своим размерам, кроме 
"Югры", в регионе больше нет профессиональных хоккейных команд. Конечно, 
лишать целый регион клуба - не лучшее решение. За счет "Югры" увеличилось 
число желающих отдать своих детей заниматься хоккеем. В случае, если Ханты-
Мансийск уберут из лиги, цифры могут стать печальными. 
 Ханты-мансийской хоккейной школе 10 лет, она развивается семимильными 
шагами. Почти в каждом возрасте есть "сборники", на сегодняшний день у 
"Мамонтов Югры" восемь человек в сборных.  
"Нефтяных" денег в "Югре" почти не видят, все они уходят в Москву и Санкт-
Петербург. Других предприятий, кроме нефтедобывающей отрасли, в регионе 
практически нет, однако клуб все равно не отчаивается и старается искать 
средства для существования. 
Почему "Югру" не должны оставлять в КХЛ  
Большая проблема с ТВ-трансляциями игр из Ханты-Мансийска, по-прежнему 
нет HD-показов. Бюджет команды в сезоне-2017/18 составлял 471 419 835 
рублей включая бонусы. Меньше было только у "Адмирала" и "Лады". Серьезно 
упала и посещаемость домашних матчей "Югры". К примеру, на "Мамонтов 
Югры", удачно выступающих в МХЛ, народ ходит, а вот на первую команду 
приходит в среднем 2873 человека, то бишь гораздо меньше ожидаемого. 
Полупустые трибуны - серьезный минус. 
Плохая посещаемость во многом связана со слабыми результатами команды. В 
начале сезона клуб был похож на пристанище для игроков, которых никуда, 
кроме "Югры", не берут. Не спасал даже тренерский талант Игоря Захаркина 
вскоре покинувшего Ханты-Мансийск. Однако пришедший ему на смену 



 

 

Анатолий Емелин сотворить чудо не сумел. О плей-офф югорчане, попадавшие 
туда два раза в своей истории выступления в лиге, на сей раз могли только 
мечтать. Зато молодежи дали шанс, наконец-то разогнав из состава тех, кому 
давно пора вешать коньки на гвоздь. Голодные до побед ребята начали биться, 
но стало слишком поздно. Налицо стратегическая ошибка в управлении клубом. 
"Лада" 
Шансы "Лады" сохранить прописку в лиге оцениваются как более высокие. 
Однако, если та же "Северсталь" на 99% гарантировала себе дальнейшее 
выступление в КХЛ выйдя в плей-офф и проведя отличную работу по всем 
направлениям, то Тольятти по-прежнему рискует отправиться в ВХЛ. 
 В среднем на матч "Лады" приходит 5455 человек при вместимости арены в 6000 
человек. Болельщик не оставляет команду, даже несмотря на слабый результат.  
 Почему "Ладу" должны оставить в КХЛ  
"Лада" - команда с огромной историей. Первый немосковский чемпион страны, 
команда, подарившая России целую плеяду талантливых игроков, ковавших 
славу отечественного хоккея. Вспоминаются времена, когда клубом руководил 
Петр Воробьев как никто иной умевший работать с молодежью и давать 
результат. "Лада" всегда имела свой стиль, свою манеру игры. 
Сейчас у Тольятти все в порядке с заполняемостью арены. Этот фактор является 
одним из главных в специальном рейтинге КХЛ. В среднем на матч "Лады" 
приходит 5455 человек при вместимости арены в 6000 человек. Болельщик не 
оставляет команду, даже несмотря на слабый результат. 
Ко всему прочему, руководство клуба нашло деньги и заявило, что в следующем 
сезоне бюджет "автозаводцев" будет серьезно увеличен. Он составит не менее 
800 млн рублей. Цифры солидные, на них можно серьезно укрепить состав. Это 
тоже большой плюс, который нельзя не учитывать. Ко всему прочему, все 
домашние матчи "Лады" показывают в HD-качестве. 
Почему "Ладу" не должны оставлять в КХЛ  
"Лада", как и "Югра", стала главным аутсайдером нынешнего сезона. 
Тольяттинцы тоже оказались на дне турнирной таблицы, лишились шансов на 
плей-офф, а их серии из поражений порой выглядели ужасающе. Именно из-за 
низких спортивных результатов к "автозаводцам" и выдвигались основные 
претензии. 
Порой казалось, что главный тренер команды Артис Аболс полностью потерял 
нити управления командой, но руководство настойчиво не увольняло 
латвийского специалиста, за что клуб и поплатился. Отставка Аболса 
напрашивалась давно, хотя стоит отметить, что в лазарете "Лады" весь сезон 
находилось от шести до восьми человек. При короткой скамейке это сильно бьет 
по результату. Но с этим тренером будущее "автозаводцев" все равно туманное. 
Если "Лада" хочет встать на новый путь, поставить перед собой серьезные 
задачи и сделать качественный игровой рывок, ей надо всерьез задуматься о 
привлечении грамотного, сильного и опытного тренерского штаба. 

https://www.championat.com/hockey/article-3387207-kakie-komandy-pokinut-khl-
posle-sezona-201718.html 

К заголовкам сообщений 

В среду "Ладу" и "Югру" исключат из КХЛ. Шансов на спасение не 
осталось (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2018) 
28 марта состоится совет директоров КХЛ. По информации "СЭ", чемпионат КХЛ 
покинут два клуба. КХЛ покинут только "Лада" и "Югра"? 
СОСТАВ УЧАСТНИКОВ БЫЛ НЕИЗВЕСТЕН ДО ПОСЛЕДНЕГО  

https://www.championat.com/hockey/article-3387207-kakie-komandy-pokinut-khl-posle-sezona-201718.html
https://www.championat.com/hockey/article-3387207-kakie-komandy-pokinut-khl-posle-sezona-201718.html


 

 

Весь сезон КХЛ интриговала участников турнира и болельщиков ключевым 
вопросом - кто же покинет лигу по итогам сезона? Если в начале чемпионата 
планировалось, что его покинут три клуба, причем на основании специально 
созданного для этой цели рейтинга, то в течение сезона все перевернулось с ног 
на голову. В кулуарах появлялись новости о совершенно разных командах 
(назывались как минимум пять претендентов), которых должны исключить из КХЛ 
- решение в верхах менялось практически каждую неделю.  
На старт сезона в "расстрельной тройке" были "Югра", "Лада" и "Северсталь". 
Однако череповецкий клуб сделал очень сильный рывок в исправлении всех 
недостатков, а затем и попал в плей-офф, сильно повысив свое место в том 
самом виртуальном рейтинге. Почему виртуальном? Многие представители 
клубов разводили руками, когда я просил объяснить его принцип. Никто ничего 
не понимал.  
При этом "Северсталь" выбыла из числа кандидатов на вылет еще до того, как 
определились участники плей-офф. По всем компонентам они не только догнали 
других аутсайдеров лиги, но и превзошли их.  
Около месяца назад, по нашим данным, из лиги собирались "убрать" "Югру" и 
два иностранных клуба (кандидатами были рижское "Динамо" и "Слован"), затем 
клубы-легионеры сменились на проблемный "Адмирал". Единственная 
неизменная позиция - наличие в списке клуба из Ханты-Мансийска.  
А все почему? Разверни "Югра" такую же активность, как та же "Северсталь", у 
нее были бы шансы спастись. Но в этом клубе ничего не делали, ведь год назад, 
на Совете директоров КХЛ их представители сами попросили последний год в 
лиге, пообещав через сезон добровольно покинуть лигу.  
"Лада", кроме слабых спортивных результатов, убила свои шансы наличием 
бюджетного финансирования. 30 или 40 процентов от "АвтоВаза" никого 
обмануть не могли. Государство отказывается от финансирования спорта. Все 
понимают, что напрямую от этого уйти нельзя из-за того, что чистый и доходный 
бизнес так или иначе связан с бюджетными деньгами. Однако можно было 
сделать хотя бы формальные попытки для "очищения".  
При этом буквально на днях ситуация могла измениться: представители ФХР 
написали письмо в КХЛ, в котором рекомендовали никого не отстранять от 
турнира с предлогом, что российские клубы лучше трогать. Однако предложение 
на совете директоров принято не будет. Его прочитали, приняли к сведению, но 
пожали плечами. Ничего не изменилось. Сегодня про исключение двух клубов 
должны объявить официально. Реформы от безнадежности. Перекрестный 
плей-офф не спасет интригу в КХЛ 
КАКИМ БУДЕТ КАЛЕНДАРЬ  
Помимо состава участников на собрании будет обсуждаться и другой важнейший 
вопрос - параметры календаря. Он будет составлен для 25 команд, которые 
проведут 60-62 матча в регулярном чемпионате. Лига откажется от двух игр за 
два дня в плей-офф, что является серьезной проблемой не только для качества 
хоккея, но и для популярности вида спорта. Главная интрига - удастся ли 
сократить время пауз в чемпионате на Евротур?  
Есть и третий вопрос: дебаты по нему будут происходить прямо на совете 
директоров, так как пока никого решения не принято. Что делать с потолком 
зарплат? Вводить ли жесткий со следующего сезона или подождать, как просит 
ЦСКА ? А, может быть, сразу ввести тот, который является конечной целью "600 
миллионов и 2 звезды вне "потолка"? Что делать в таком случае армейским 
командам и "Ак Барсу" ? А ничего. Меняйте хоккеистов, расторгайте с ними 
контракты, придумывайте что-нибудь. Это радикально, но справедливо.  



 

 

В руководстве КХЛ, да и в самом совете директоров, уже поняли, что нынешняя 
ситуация очень сильно бьет по имиджу турнира, по интересу болельщиков и 
потенциальных спонсоров. Зачем вкладывать деньги в команду, если два клуба 
все равно могут собрать всех лучших, а на рынке у них будет один козырь - 
завалить деньгами? Если исключить вероятность такой ситуации искусственно, 
то появится надежда на увеличение интриги в чемпионате. Хотя сам потолок, 
конечно, не панацея от всех бед.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-sredu-ladu-i-yugru-isklyuchat-iz-khl-
shansov-na-spasenie-ne-ostalos-1389131/ 

К заголовкам сообщений 

Руководство КХЛ определит команды, которые покинут лигу по итогам 
нынешнего сезона (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Главными претендентами на вылет являются "Югра" из Ханты-Мансийска и 
тольяттинская "Лада" 
Заседание совета директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) пройдет в 
среду в Москве. Руководство лиги должно определить, какие команды покинут 
КХЛ по итогам нынешнего сезона. 
Главными претендентами являются "Югра" из Ханты-Мансийска и тольяттинская 
"Лада". Год назад совет директоров КХЛ принял концепцию развития лиги на 
период до 2023 года, согласно которой количество участников открытого 
чемпионата России должно быть сокращено до 24 команд. Перед началом 
нынешнего сезона их количество сократилось до 27, покинули КХЛ хорватский 
клуб "Медвешчак", а также новокузнецкий "Металлург". 
Критерии выхода клубов из состава КХЛ - спортивно- финансовые. Помимо 
результатов выступления команд, совет директоров учитывает такие факторы, 
как расходы на оплату труда игроков, в том числе и при помощи 
государственного финансирования, привлекательность телевизионных 
трансляция домашних матчей, заполняемость арены, наличие долгов перед 
игроками и персоналом, а также потенциал локального рынка. 
В мае 2017 года КХЛ объявила собственный рейтинг, основанный на этих 
критериях, где три последних места занимали "Югра", "Лада" и хабаровский 
"Амур". Главным кандидатом на выход из КХЛ остается "Югра" из Ханты- 
Мансийска, команда заняла последнее место в регулярном чемпионате 
нынешнего сезона, одержав в 56 матчах лишь 11 побед. Средняя посещаемость 
28 домашних матчей "Югры" составила 2873 зрителя, меньше болельщиков 
ходило лишь в Шанхае на "Куньлунь". 
"Югра" была основана в 2006 году, а в КХЛ клуб выступает с 2010 года, лишь в 
первые два сезона пробившись в плей-офф - под руководством Сергея 
Шепелева. Шесть последующих сезонов "Югра" оставалась без серии плей-офф. 
У "Лады" есть шансы остаться 
Другим кандидатом на выход из КХЛ остается тольяттинская "Лада", хотя в 
ситуации с этим клубом, в отличие от "Югры", далеко не все однозначно. "Лада" 
также давно не может похвастаться успешными результатами, однако в 
автозаводском городе, в отличие от Ханты-Мансийска, к хоккею болельщики 
неравнодушны. Команда заняла предпоследнее место в Восточной 
конференции, набрав лишь на два очка больше, чем "Югра", однако средняя 
посещаемость домашних матчей составила 5455 зрителей. 
К тому же "Лада" - первый провинциальный чемпион страны. В чемпионатах 
СССР побеждали исключительно московские клубы, "Лада" же в 1994 году 
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выиграла Межнациональную хоккейную лигу - открытый чемпионат России, 
повторив этот успех через два года. В 1997 году "Лада" завоевала Кубок Европы. 
В 2010 году клуб уже покидал КХЛ - из-за несоответствия регламенту домашней 
арены, однако после строительства шеститысячной "Лада-Арены" в 2014 году 
тольяттинцы вернулись в главную хоккейную лигу страны. При этом в плей- офф 
"Лада" играла лишь в 2009 году, уступив в 1/8 финала Кубка Гагарина ЦСКА. 
Против исключения "Лады" выступают как руководители региона, так и 
болельщики, которые выпустили видеообращение, адресованное совету 
директоров КХЛ, на мотив песни группы "Любэ" "Не губите, мужики!" 
"Амур" и "Северсталь" "под защитой" плей-офф 
Прошедший сезон заметно улучшил положение хабаровского "Амура", который 
сумел выйти в плей-офф. Средняя посещаемость домашних матчей - 6571 
зритель. В числе команд, которые могут покинуть КХЛ, также назывались 
череповецкая "Северсталь", подмосковный "Витязь" и "Адмирал" из 
Владивостока. Однако череповчане также сумели в нынешнем сезоне выйти в 
плей-офф, заметно подняв посещаемость и интерес к команде в городе, тогда 
как "Витязь" не стал объединяться с московским "Динамо", о чем ходили 
разговоры в кулуарах. 
ХК "Адмирал" вступил в КХЛ в 2013 году, за пять сезонов трижды пробившись в 
плей-офф. Однако в прошлом сезоне у команды были серьезные финансовые 
проблемы, накопились долги перед игроками, некоторые лидеры безо всякой 
компенсации покинули Владивосток. "Адмирал" занял 11-е место в Восточной 
конференции, при этом средняя посещаемость "Фетисов-Арены" снизилась до 
4264 человек. 
Вячеслав Фетисов был куратором создания хоккейного клуба уровня КХЛ в 
Приморье, к тому же он входит в состав совета директором КХЛ. Однако на 
заседании в среду Фетисов объявит о выходе из него - из-за юридических 
тонкостей. Фетисову, как депутату Госдумы РФ, запрещено заниматься 
коммерческой деятельностью, а участие в совете директоров лиги подходит под 
это понятие. 
Лига определит календарь сезона 
Совет директоров КХЛ в среду также определится с календарем будущего 
сезона. В зависимости от количества команд они могут сыграть в регулярном 
чемпионате вплоть до 62 матчей. Согласно принятой год назад концепции, в лиге 
должны выступать 24 команды, при этом в 2019 и 2020 годах намечена ротация 
за счет замены четырех российских клубов на иностранные. 
Стратегия также предполагает введение принципов финансового "фэйр-плей" - 
одного из стимулов по наращиванию доли коммерческих доходов и финансовой 
устойчивости команд. Ожидается, что со следующего сезона потолок зарплат 
составит 850 млн рублей (вместо нынешних 900 млн), а с 2019 года будет введен 
жесткий потолок, который к 2021 году будет снижен до 600 млн рублей с 
исключением из расчета двух звезд на команду. 
Совет директором является главным руководящим органом КХЛ, его 
председателем является президент петербургского СКА Геннадий Тимченко. 
Председателем правления является глава КХЛ Дмитрий Чернышенко, 
заместителем председателя - первый вице-президент Федерации хоккея России 
(ФХР) Роман Ротенберг. В совет директоров также входят глава ФХР Владислав 
Третьяк, заместитель председателя правления ПАО "Газпром" Александр 
Медведев, председатель правления ФХР Аркадий Ротенберг, вице-президент 
КХЛ Валерий Каменский, главный арбитр лиги Артем Анисимов, директор 
департамента спорта высших достижений Минспорта РФ Алексей Морозов. 



 

 

Членами совета директоров также являются представители клубов и главных 
спонсоров лиги - Виктор Рашников, Геннадий Величкин, Игорь Есмантович, Яри 
Курри, Наиль Маганов, Юрис Савицкис, Кирилл Фастовский, Игорь Шуневич.  
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Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Ампутировать, а не лечить. Зачем КХЛ сокращение? (Чемпионат.com, 
Москва, 27 марта 2018) 
Все решит совет директоров. 
28 марта 2018 года состоится совет директоров КХЛ на котором решится судьба 
клубов, которые находятся в зоне риска. Уже давно известно, что это "Лада" и 
"Югра".  
Напомним критерии рейтинга: спортивные достижения (30%), расходы на оплату 
труда игроков (20%), ТВ-спрос (15%), наличие государственного 
финансирования (10%), заполняемость арены (10%), несвоевременная выплата 
зарплат игрокам (5%), вместимость дворца (5%) и потенциал локального рынка 
(5%). Рейтинг рассчитан на основании результатов за последние три сезона. 
Изначально предполагалось, что после этого сезона лигу покинут три клуба, 
однако в течение года президент КХЛ Дмитрий Чернышенко не раз отмечал, что 
итоговое решение примет совет директоров.  
Исключат "Ладу" с "Югрой" или только "Югру", на этом КХЛ все равно не 
остановится. Цель лиги - 24 клуба и появление новых иностранных команд за 
счет не выживших в жерновах капитализма небогатых клубов из российской 
глубинки.  
В лиге аргументы привели, и не один. Первый, конечно, финансовый. Логика 
здесь проста - когда растет предложение и снижается спрос, цены падают. 
Количество рабочих мест для хоккеистов уже в следующем сезоне снизится на 
30-60, а значит, некоторым придется закончить карьеру, некоторым - поумерить 
аппетиты, а некоторым - перейти в ВХЛ.  
Второй пункт - увеличение количества иностранных клубов, которые, в идеале, 
должны принести КХЛ больше доходов, чем по силам той же "Ладе", в том числе 
за счет продажи ТВ-прав.  
Третий - зрительский интерес, который должен повыситься за счет усилившейся 
конкуренции между командами. 
Нужно ли сокращение? 
Хоккей в России, как и любой другой спорт - это не бизнес, как бы ни хотела КХЛ 
добиться обратного. Клубы тратят в разы больше, чем зарабатывают, потому что 
объективно нет возможностей выйти на самоокупаемость.  
Хоккей - это социальный вопрос. Это детишки, которые записываются в 
хоккейные школы и растут, мечтая пробиться в команду мастеров. Это рабочие 
заводов, как в Магнитогорске или Череповце, для которых любимая команда - 
нечто большее, чем просто досуг.  
КХЛ хочет поставить крест на маленьких клубах и расширяться за счет 
иностранцев, но что-то не видно очереди на входе из сильных, имеющих богатую 
историю европейских клубов. Единственный успешный клуб, вступивший в лигу 
- "Йокерит". Шикарная арена, толпы болельщиков, внутренние ресурсы игроков, 
все это позволяет финнам быть конкурентоспособными.  
"Слован" тоже обладает богатой историей, вместительным стадионом и 
большой фан-базой, но словаки сильно сдали свои позиции в мировом хоккее. 
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Впрочем, если у клуба наладится финансирование и будет достойный состав, 
этот проект в КХЛ тоже можно назвать удачным.  
Кто еще был? "Лев", сначала из Попрада, потом из Праги. Вроде бы и стадион 
был классный, и болельщики его заполняли, и даже команда была сильна. В тот 
год, когда "Лев" дошел до финала Кубка Гагарина, там была настоящая сборная 
Европы. Но все равно команда почила в бозе из-за финансовых проблем.  
"Медвешчак" даже вспоминать смешно. Ладно, в Загребе хоккей любят, но клуб 
играл на допотопном стадионе, не имел средств к существованию и последние 
годы в КХЛ занимался больше не игрой, а тотальной распродажей всех 
ликвидных игроков.  
"Куньлунь" - единственная иностранная команда, которая стоит особняком, 
потому что является политическим проектом. Там может не быть болельщиков и 
определенности с ареной и городом базирования, все будут закрывать глаза на 
рейтинги ТВ-трансляций и провальные результаты, но клуб будет, потому что он 
из Китая. Но в разрезе партнерства наших стран это, наверное, оправданно.  
В остальном же, небольшой опыт участия иностранных новоделов и неизвестных 
клубов из хоккейных стран-карликов намекает, что ничего хорошего из этого не 
вырастет. Тот же "Лев" держался, только пока его финансировали российские 
бизнесмены. Чешских инвесторов для продолжения банкета не нашлось. 
Так есть ли смысл расширяться на Запад или Восток, принимая в лигу только что 
созданные команды? Почему не сохранить те, которые уже есть?  
И ведь есть они здесь, у нас, в России! Почему надо выжигать каленым железом 
вместо того, чтобы искать способы помочь? 
Почему в том же "Адмирале" полный бардак, когда руководство клуба 
представляет подложные документы, не платит зарплату и издевается над 
своими игроками, но клуб все равно находится в безопасности просто потому, 
что он - на Дальнем Востоке? Никто не трогает и рижское "Динамо", которое уже 
само дышит на ладан. Там давно забыли про спортивные результаты, беда с 
посещаемостью и не найти качественных игроков, но об исключении рижан никто 
не говорит.  
Чем хуже та же "Лада", где хотя бы есть славные традиции, своя школа и нет 
такой дичи, что творится во Владивостоке? Получается, в Тольятти могут 
лишиться команды только потому, что она находится в средней полосе России. 
Не совсем справедливо.  
"Югра" - вообще, кажется, вещь в себе. Изначально было странно, что клуб, 
расположенный в труднодоступном городе с населением меньше 100 тысяч 
человек, заявился в КХЛ. И не будем забывать, что в Ханты-Мансийске главные 
виды спорта - биатлон и шахматы, а вовсе не хоккей. А рядом есть тот же Сургут, 
который в четыре раза больше, чуть подальше - Тюмень. 
Но "Югра", которая пока еще продолжает жить, сумела создать сильную школу, 
аккумулировав в своей системе все окрестные таланты. Пока мальчишки из 
ХМАО штурмуют юниорские и молодежные сборные, но кто знает, возможно, 
через несколько лет в Хантах могла бы вырасти команда, способная 
выдерживать конкуренцию и в КХЛ ?  
Сторонники сокращения упирают на то, что качественных игроков не хватает на 
все клубы. Но если КХЛ сдержит обещание и введет жесткий потолок зарплат, 
грандам придется отпустить часть своих звезд в другие клубы. Потолок зарплат 
- это и шаг на пути повышения конкуренции. А за этим потянется и зрительский 
интерес.  
Всего-то надо уравнять возможности клубов, хотя бы формально. Понятно, что в 
Петербурге, Москве, Казани и Уфе все равно будет водиться больше денег, но 
собирать сливки со всей лиги уже не получится.  



 

 

А уже дальше, если ситуация не измениться, можно будет говорить о 
сокращении. Но зачем резать по живому сразу, не попытавшись повлиять на 
ситуацию менее радикальным способом? 

https://www.championat.com/hockey/article-3387547-zachem-khl-sokraschaet-
kolichestvo-klubov.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады": "Наш клуб не покинет КХЛ" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 марта 2018) 
Генеральный директор "Лады" Владимир Вдовин заявил, что посетит совет 
директоров КХЛ и заверил, что клуб не покинет Континентальную лигу. 
- По нашим данным, "Лада" покинет КХЛ.  
- Это по вашим данным. По нашим - не покинет. 
- Представителей "Югры" не пригласили на совет директоров КХЛ. А вас?  
- Я на нем буду. Нас попросили приехать. Там будет обсуждение. Если 
понадобится провести какую-то презентацию - мы готовы.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-lady-nash-klub-ne-pokinet-
khl-1389139/ 

Похожие сообщения (5): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 марта 2018 

• БезФормата.Ru Тольятти (tolyatti.bezformata.ru), Тольятти, 27 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 27 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Югры": "Надеемся, нас оставят в КХЛ. Мы прилагали для 
этого все усилия" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 
2018) 
Генеральный директор "Югры" Василий Филипенко прокомментировал 
информацию "СЭ" о том, что клуб будет исключен из КХЛ. 
- По нашим данным, завтра "Югру" все-таки исключат.  
- Я не знаю. Ничего не слышал на этот счет. 
- Вас пригласили на совет директоров КХЛ?  
- Никого из нас не звали. Видимо, все будет решаться без нас. 
- У вас есть надежды на положительное решение?  
- Конечно. Надежда умирает последней. 
- Но эти надежды чем-то подпитаны?  
- У вас вот какие-то данные есть. А какие они, что только нас? 
- Вместе с "Ладой".  
- Ну, будем смотреть. 
- Говорят, что недавно в КХЛ поступила бумага из ФХР, в которой говорилось о 
том, что клубы исключать нельзя. Вы как-то в этом участвовали?  
- Я про эту бумагу ничего не буду говорить, но мы, конечно, прилагали усилия и 
предпринимали определенные действия, потому что хоккей у нас очень любят. 
- На ваш взгляд, к чему приведет возможное исключение?  
- Не хотел бы об этом говорить. Давайте дождемся решения.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-yugry-nadeemsya-nas-
ostavyat-v-khl-my-prilagali-dlya-etogo-vse-usiliya-1389103/ 

https://www.championat.com/hockey/article-3387547-zachem-khl-sokraschaet-kolichestvo-klubov.html
https://www.championat.com/hockey/article-3387547-zachem-khl-sokraschaet-kolichestvo-klubov.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-lady-nash-klub-ne-pokinet-khl-1389139/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-lady-nash-klub-ne-pokinet-khl-1389139/
http://www.hockey-world.net/khl/191005-gendirektor-lady-nash-klub-ne-pokinet-kkhl
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/vladimir-vdovin-nas-poprosili/65868509/
https://hclada.ru/news/lada/vladimir_vdovin_nas_poprosili_priekhat_budet_obsuzhdenie/
https://www.sports.ru/hockey/1061676466.html
http://allhockey.ru/news/show/321049-Vdovin_po_nashim_dannym_Lada_ne_pokinet_KHL
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-yugry-nadeemsya-nas-ostavyat-v-khl-my-prilagali-dlya-etogo-vse-usiliya-1389103/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-yugry-nadeemsya-nas-ostavyat-v-khl-my-prilagali-dlya-etogo-vse-usiliya-1389103/


 

 

Похожие сообщения (5): 

• 123ru.net, Москва, 27 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко - об исключении "Лады" и "Югры": "Это путь в никуда" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2018) 
Двукратный чемпион России, воспитанник тольяттинской "Лады" Игорь 
Григоренко высказал мнение о завтрашнем заседании Совета директоров КХЛ, 
после которого, по информации "СЭ" из чемпионата будут исключены "Лада" и 
"Югра". 
- Сама постановка вопроса об исключении клубов из КХЛ в корне неправильна, - 
заявил Григоренко. - Зачем мы вообще в стране хоккей развиваем? В это же 
время мы привлекаем в лигу иностранные клубы, поддерживая их. 
- Если "Ладу" исключат, что ждет клуб в будущем?  
- Исключат "Ладу" - начнется бардак. Тот же пример с Новокузнецком 
показателен: исключили и забыли. И не вспомнили, что за счет игры в 
Континентальной лиге у клуба много своих воспитанников, выступающих на 
высшем уровне - олимпийское "золото" говорит само за себя. 
- Тольяттинский клуб уже проходил через процесс исключения.  
- Ситуация семилетней давности отличалась от нынешней. В ту пору у клуба не 
было современной арены, соответствующей регламенту лиги. Хорошо, арену 
возвели, провели грандиозную работу. Теперь появился рейтинг с кандидатами 
на исключение. 
- Следите за клубами зоны риска? Что говорят в Тольятти?  
- И в хоккейном клубе "Лада", и в городе предпринимают шаги для спасения. 
Надо ждать решения. Двоякая ситуация с "Югрой". Но и здесь надо быть 
осторожными. Клуб показал качественную работу по воспитанию молодых 
хоккеистов. Через пару лет эти ребята будут лидерами в клубах КХЛ. 
- Успех на олимпийских играх хоккейной сборной может стать спасительной 
соломинкой для клубов?  
- В том-то и дело что хоккеистов-чемпионов, добывших для страны золотые 
медали, воспитали не два-три клуба. Их воспитали разные клубы, которые 
входят в систему КХЛ. Да, мы добились успеха в Корее, но проблемы-то 
остаются, и их надо решать. Но не через исключение клубов из одной из лучших 
хоккейных лиг мира. Это путь в никуда.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-grigorenko-ob-isklyuchenii-lady-i-

yugry-eto-put-v-nikuda-1389078/ 

Похожие сообщения (6): 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 27 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 27 марта 2018 

• БезФормата.Ru Тольятти (tolyatti.bezformata.ru), Тольятти, 27 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 27 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

https://123ru.net/hanty-mansiysk/141376515/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/27/filipenko/
http://www.hockey-world.net/khl/191004-gendirektor-yugry-nas-izklyuchat-iz-kkhl-nichego-ne-slyshal-na-etot-schet
https://www.sports.ru/hockey/1061676877.html
http://allhockey.ru/news/show/321050-Filipenko_nikogo_iz_Yugry_na_sovet_direktorov_KHL_ne_pozvali
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-grigorenko-ob-isklyuchenii-lady-i-yugry-eto-put-v-nikuda-1389078/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-grigorenko-ob-isklyuchenii-lady-i-yugry-eto-put-v-nikuda-1389078/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/vopros-ob-isklyuchenii-klubov-iz-khl/65868511/
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141376513/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/vopros-ob-isklyuchenii-klubov-iz-khl/65868511/
https://hclada.ru/news/lada/igor_grigorenko_sam_vopros_ob_isklyuchenii_klubov_iz_kkhl_v_korne_nepravilnyy/
https://www.sports.ru/hockey/1061681335.html
http://allhockey.ru/news/show/321059-I_Grigorenko_sama_postanovka_voprosa_ob_iskljuchenii_klubov_iz_KHL_nepravil_na


 

 

"Транснефть" вновь выставила на продажу свою долю в 
Континентальной хоккейной лиге (ТАСС, Москва, 27 марта 2018) 
"Транснефть" объявила аукцион по продаже, принадлежащей ей 11,76%-ной 
доли в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), следует из материалов компании. 
Стартовая цена аукциона установлена на уровне 295,74 млн рублей. 
Заявки от участников торгов будут приниматься до 26 апреля 2018 года, 
рассматриваться - 8 мая, а итоги будут подведены 18 мая. 
В декабре компания уже объявляла этот аукцион. Тогда официальный 
представитель "Транснефти" Игорь Демин пояснял ТАСС, что актив является 
непрофильным, поэтому компания вновь пытается его продать. Он добавил, что 
компания в соответствии с распоряжением правительства приглашает 
независимого оценщика, который определяет рыночную цену. 
В 2013 году компания уже объявляла тендер на реализацию своей доли в 
уставном капитале лиги, однако он был признан несостоявшимся. Тогда доля 
"Транснефти" в уставном капитале КХЛ оценивалась в 100 млн рублей.  

http://tass.ru/ekonomika/5069977 

Похожие сообщения (12): 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 27 марта 2018 

• BankoDrom.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Finversia.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Finanz.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Smart-lab (smart-lab.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Atyrau.4geo.ru, Атырау, 27 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Delovoe.TV, Санкт-Петербург, 27 марта 2018 

• Allpetro.ru (allpetro.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Бизнес журнал (bizmag.online), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Первый матч финала "Востока" "Ак Барс" - "Трактор" состоится 30 марта 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2018) 
"Трактор", обыграв "Салават Юлаев" (2:1) в седьмом матче серии 1/4 финала 
Кубка Гагарина, вышел на "Ак Барс", который ранее выбил из плей-офф 
магнитогорский "Металлург". Первый матч между казанцами и челябинцами 
состоится 30 марта в столице Татарстана и начнется в 19.00 по московскому 
времени. 
Последующие игры серии пройдут 1, 3, 5, 7, 9 и 11 апреля (начиная с пятого 
матча, если понадобится). 
Впервые за 5 лет Челябинск сыграет в финале Востока! 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-match-finala-vostoka-ak-bars-

traktor-sostoitsya-30-marta-1389145/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" остался единственным клубом, не проигрывавшим в седьмых 
матчах КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
Челябинский "Трактор" одержал победу в седьмом матче серии второго раунда 
плей-офф с уфимским "Салаватом Юлаевым", матч завершился со счетом 2:1.  

http://tass.ru/ekonomika/5069977
http://www.puls-planety247.ru/transneft-vnov-popytaetsya-prodat-dolyu-v-kkhl-interfaks/
http://www.bankodrom.ru/novosti/188801/
https://www.finversia.ru/news/markets/transneft-vnov-popytaetsya-prodat-dolyu-v-kkhl-37070
https://www.vedomosti.ru/business/news/2018/03/27/755010-transneft-v-tretii-raz-vistavila-na-prodazhu-dolyu-khl
https://news.rambler.ru/business/39460843-transneft-v-tretiy-raz-vystavila-na-prodazhu-dolyu-v-khl/
http://www.finanz.ru/novosti/aktsii/transneft-vnov-vystavila-na-prodazhu-svoyu-dolyu-v-kontinentalnoy-khokkeynoy-lige-1019554002
https://smart-lab.ru/blog/news/460759.php
http://atyrau.4geo.ru/news/show/2018/3/27/2084953931
http://vigornews.ru/ekonomika/465048_Transneft_vnov_vystavila_na_prodazhu_svoyu_dolyu_v_Kontinentalnoi_hokkeinoi_lige.html
http://delovoe.tv/event/_Transneft_vnov_vistavlyaet_na_prodazhu_chast_KHL/
https://allpetro.ru/transneft-v-tretij-raz-vystavila-na-prodazhu-dolyu-v-khl/
http://business-magazine.online/fn_21479.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-match-finala-vostoka-ak-bars-traktor-sostoitsya-30-marta-1389145/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pervyy-match-finala-vostoka-ak-bars-traktor-sostoitsya-30-marta-1389145/


 

 

Таким образом, челябинский клуб по-прежнему не проигрывает в седьмых 
матчах плей-офф Континентальной хоккейной лиги. Ранее "Трактор" побеждал в 
седьмых матчах "Барыс" и "Ак Барс" в сезоне-2012/13. 

https://www.championat.com/hockey/news-3387447-traktor-ostalsja-edinstvennym-
klubom-ne-proigryvavshim-v-sedmyh-matchah-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Четыре команды из Петербурга вышли в полуфиналы КХЛ, ВХЛ и МХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
Сразу четыре команды из Санкт-Петербурга вышли в полуфинальный этап плей-
офф в трех главных хоккейных лигах.  
В Молодежной хоккейной лиге в полуфинал добрался клуб "СКА-1946". В 
Высшей хоккейной лиге такое достижение покорилось сразу двум петербургским 
командам - "СКА-Нева" и "Динамо". В Континентальной хоккейной лиге в 
полуфинал вышел действующий обладатель кубка Гагарина - СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-3387457-chetyre-komandy-iz-peterburga-

vyshli-v-polufinaly-khl-vhl-i-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Алексей Морозов об итогах регулярного чемпионата и плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 марта 2018) 
- Девятый регулярный чемпионат Молодежной хоккейной лиги стал историей. 
Каким он стал лично для вас?  
 - Чемпионат получился интересным, у нас есть команды, которые ранее 
являлись постоянными участниками плей-офф, а теперь остались за бортом. 
Вместе с этим есть команды, которые на протяжении нескольких лет не 
принимали участие в розыгрыше Кубка Харламова и вернулись в число 
сильнейших. Возросла конкуренция, подтянулись команды, которые в прошлом 
сезоне выступали в роли аутсайдеров, например "Алтай", "Атланты". Хорошо 
проявили себя новички, в частности ХК "Капитан". Команда молодая, ребята 
амбициозные, у них хорошие будущее. Наверху турнирной таблицы борьба за 
путевки в плей-офф шла до последних минут, особенно этого касается Запада. 
Поэтому регулярный чемпионат получился захватывающим, привлекательным 
для болельщиков. Мы открыли много новых ярких имен, многие игроки начали 
регулярно привлекаться к основным составам команд КХЛ. Это Игорь Гераськин, 
Рафаэль Бикмуллин, Илья Талалуев и другие. Для них это огромный стимул 
развиваться и расти. 
- В прошлом сезоне были явные аутсайдеры, такие как "Алтай", которые часто 
проигрывали с крупным счетом. В нынешнем сезоне такого не было. Были 
команды, выступавшие слабее, но без явных аутсайдеров. За счет чего выросла 
конкуренция?  
 - Если говорить именно об "Алтае", то ребята подросли, набрались опыта. В 
прошлом году это была очень молодая команда, а сейчас она заставляет с собой 
считаться, показывает совершенно другой хоккей, более зрелый, конкурирует с 
фаворитами. Хотелось бы также отметить "Куньлунь Ред Стар Юниор". Команда 
собрана с нуля и не отбывала номер, а показала хороший результат. Ребята до 

https://www.championat.com/hockey/news-3387447-traktor-ostalsja-edinstvennym-klubom-ne-proigryvavshim-v-sedmyh-matchah-khl.html
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конца бились за плей-офф, был неплохой шанс зацепиться. Всегда интересно 
наблюдать за командами, в которых собраны игроки из разных стран. 
- Если "Капитан" - это своя школа и свои воспитанники, то "Куньлунь" - самый 
разношерстный интернационал в истории Лиги, причем на первых ролях в нем 
россияне. Вы поиграли в подобных командах, как в таких условиях формируется 
боеспособный коллектив?  
 - Это работа тренерского штаба - собрать команду из разношерстной компании 
и сделать так, чтобы они прониклись общей идеей, целью. Необходимо сплотить 
их, потому что хоккей - командный вид спорта и побеждает всегда команда, а не 
индивидуальные личности. Поэтому необходимо отметить работу главного 
тренера Александра Баркова, который сумел за год собрать серьезную 
молодежную команду из игроков, представляющих разные страны. Приятно, что 
на первых ролях были россияне. Павел Крутий здорово проявил себя, 
воспользовался своим шансом, сыграл на Кубке Вызова. Если он будет 
продолжать в том же духе, то у этого игрока большое будущее. 
- В плей-офф вышли команды, которые давно там не играли. Пример - "Мамонты 
Югры", которые в прошлом сезоне не попали в плей-офф, а в этом выиграли 
Восточную конференцию. Есть команды, которые вас удивили в этом сезоне?  
 - Были команды, которые, что называется, "выстрелили". Немного удивило, что 
МХК "Динамо" из Москвы не попал в плей-офф. У динамовцев хорошая школа, 
они бились до последнего, но в плей-офф не вышли. Немалую роль в этом 
сыграли трудности, которые клуб испытывал летом. Сборы получились 
короткими, это также наложило определенный отпечаток, и молодежная команда 
вслед за взрослой не сумела продолжить борьбу весной. Удивлен, что "Ирбис" 
вышел в плей-офф с такого низкого места, обычно казанцы находятся выше, 
минимум в топ-3 конференции. 
- "Крылья Советов" вышли в плей-офф после долгого перерыва. Вопрос к вам 
как к президенту клуба, каким стал этот сезон для "Крыльев" и как команда 
смотрелась в серии против "СКА-1946"?  
 - Юбилейный сезон выдался интересным, был хороший старт, временно 
забрались на второе место. Потом пошел спад, были тяжелые игры, да и прямые 
конкуренты набрали обороты. В итоге вышли из зоны плей-офф, но в концовке 
нашли в себе силы, чтобы вернуться в нее. Почувствовали, что такое плей-офф, 
сыграли один раунд. Соперник попался очень сильный, но ребята дали бой. 
Смотрел все игры и могу сказать, что ребята бились до последнего, были шансы 
зацепиться, выиграть хотя бы один матч. Плюс перед началом плей-офф травму 
получил основной вратарь, на которого тренерский штаб очень рассчитывал. В 
любом случае это отличный опыт, особенно для ребят, которые будут играть в 
МХЛ в следующем сезоне. Было очень важно порадовать болельщиков в 
юбилейный год. В целом сезоном доволен, команда выполнила поставленную 
задачу. Мы рассчитывали, что со второго-третьего сезона должны попадать в 
плей-офф, теперь будем стараться не опускать планку, сделать очередной шаг 
вперед и проходить дальше. 
- Кубок Вызова-2018 снова у Запада, причем победа на Кубке Вызова получилась 
убедительной. Это отражает разницу в классе между конференциями?  
 - Здесь намного интереснее будет посмотреть, клуб какой конференции 
выиграет Кубок Харламова. На Кубке Вызова ребята приезжают на один матч, у 
тренерского штаба совсем мало времени для того, чтобы угадать с сочетаниями, 
а самим хоккеистам сыграться и показать результат. У Востока игра не 
получилась, но определяющий фактор силы конференций - это борьба в плей-
офф. Команды Восточной конференции четыре раза становились обладателями 
Кубка Харламова. 



 

 

- В прошлом розыгрыше плей-офф было много неожиданных результатов, матчи 
второго этапа сезона в самом разгаре. Какие впечатления после двух раундов?  
 - Впереди нас ждут очень интересные игры. С каждым раундом борьба 
обостряется. Очень понравилась серия "Красной Армии" и петербургского 
"Динамо", команды установили рекорд по заброшенным шайбам в матчах плей-
офф. В других сериях также было много интересного - "Русские Витязи" дали 
настоящий бой "Локо", "Ирбис" сделал тоже самое на Востоке в серии против 
"Мамонтов Югры". Плей-офф очень интересный, впереди полуфиналы и самые 
захватывающие встречи.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760703/ 

К заголовкам сообщений 

"Большой опыт для меня" - Самат Данияр о вызове в национальную 
сборную (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 марта 2018) 
Один из лидеров обороны молодежной команды "Барыса", участник астанинской 
"Недели Звезд Хоккея" Самат Данияр получил вызов в первую сборную страны. 
В интервью он поделился своими планами.  
- Когда тебя вызвали в сборную, как ты это воспринял?  
 - Это очень ответственно и, с другой стороны, интересно попасть во взрослую 
команду. Почувствовать весь рабочий процесс, наблюдать, учиться у старших... 
Конечно, мне еще многому нужно научиться. Это большой опыт для меня. 
- Хотелось бы узнать об атмосфере в команде.  
 - Ребята друг с другом отлично ладят, общаются. Все усиленно готовятся к 
чемпионату мира (в первом дивизионе). 
- Что нужно для того, чтобы попасть в основной состав?  
 - Пока еще нет гарантий, что поеду в составе сборной на чемпионат мира. Если 
ты достоин, показываешь результат - ты можешь попасть в основной состав. А 
пока, я считаю, еще далеко до такого уровня. 
- А психологически ты как-нибудь готовишься?  
 - Конечно же, есть волнения... Впервые вызвали играть в состав главной 
команды, раньше такого не было со мной (улыбается). Переживаю, волнуюсь, 
чтобы не ошибиться. Ребята и тренеры пподсказывают, и, после этого 
чувствуешь себя уверенно. За счет этого получается не волноваться, и 
относиться ко всем вещам спокойно. 
- Что говорят твои болельщики?  
 - Мои болельщики - родители и близкие. Они говорят: "Старайся и работай в 
полную силу". 
- А как проходят тренировки? Не тяжело тренироваться со взрослыми?  
 - Мне очень тяжело даются тренировки. Там сильные нагрузки, и я очень тяжело 
переношу, но, стараюсь, как могу. Здесь в команде все взрослые ребята. Они 
сильнее, быстрее и мастеровитее. Мне нужно за ними успевать, гораздо быстрее 
думать.  

https://mhl.khl.ru/news/2/760688/ 

К заголовкам сообщений 

 
Стали известны все полуфиналисты Кубка Харламова (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 марта 2018) 
В понедельник, 26 марта определился последний участники полуфинальных 
серий плей-офф Молодежной хоккейной лиги, розыгрыша Кубка Харламова 
сезона 2017/18.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760703/
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Ярославский "Локо" в четвертом матче серии нанес поражение петербургскому 
МХК "Динамо". Встреча завершилась со счетом 2:5. В полуфинале "Локо" 
встретился с нижнекамским "Реактором".  
Вторую пару полуфиналистов составили "СКА-1946" (Санкт-Петербург) и "Белые 
Медведи" (Челябинск).  
1/2 финала плей-офф Кубка Харламова:  
1. "Локо" (Ярославль) - 7. "Реактор" (Нижнекамск)  
2. "СКА-1946" (Санкт-Петербург) - 6. "Белые Медведи" (Челябинск)  
Серии проходят до трех побед.  
 Матчи третьего раунда плей-офф пройдут 2, 3, 6 апреля и, в случае 
необходимости, 7 и 10 апреля.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760700/ 
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КХЛ: новости клубов 

 

Битвы тугих кошельков. Как СКА и ЦСКА бились в плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
Одна из серий "армейского" противостояния стоит особняком в истории 
отечественного хоккея. 
СКА против ЦСКА - финал Западной конференции, у которого практически не 
было шансов не случиться. С тех пор как с 2014 года в московском "армейском" 
клубе стали давать результат большие деньги "Роснефти" и ЦСКА выбился в 
лидеры КХЛ не только в финансовом вопросе, это противостояние стало самым 
ожидаемым и предсказуемым в финале Запада. В прошлом сезоне "армейскому" 
дерби смог помешать "Локомотив", но в нынешнем чемпионате сюрпризов не 
случилось: СКА и ЦСКА в третий раз за четыре года разыграют путевку в финал 
Кубка Гагарина. Впрочем, в плей-офф КХЛ эти команды пересекались и раньше, 
правда, на более низких стадиях. Вспоминаем все этапы "армейского" 
противостояния. 
Сезон-2011/12. 1/4 финала Западной конференции 
СКА - ЦСКА - 4-1 (4:1, 7:1, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 5:0) 
Первая не только в КХЛ, но и вообще в истории российского хоккея встреча СКА 
и ЦСКА в плей-офф состоялась в первом раунде Кубка Гагарина четвертого 
сезона лиги. Питерцы, ведомые Милошем Ржигой, тогда уверенно выиграли 
Западную конференцию, уступив в борьбе за кубок континента лишь одно очко 
"Трактору". ЦСКА же занял восьмое место на Западе, опередив только "Спартак", 
"Витязь" и попрадский "Лев". 
Исход противостояния угадывался легко, и первые матчи в Санкт-Петербурге с 
лихвой подтвердили, что ЦСКА ловить в серии нечего: СКА выиграл 4:1 и 7:1. Но 
в Москве подопечные Вячеслава Буцаева смогли оказать фавориту достойное 
сопротивление и даже выиграли третий матч серии, благодаря голу Дениса 
Паршина в овертайме. Четвертая встреча также ушла в дополнительное время, 
но там уже в самом начале отличился Максим Афиногенов, и последние 
надежды ЦСКА на успех были разрушены. 
Пятая игра оказалась формальностью, московские "армейцы" вновь оказались 
неконкурентоспособны в гостях. 5:0 в пользу СКА в Санкт-Петербурге, "сухарь" 
Якуба Штепанека и уверенная победа питерцев в серии. Впереди команду Ржиги 
ждало куда более принципиальное на тот момент соперничество с московским 
"Динамо" в финале конференции, закончившееся для СКА оглушительным 
провалом. 

https://mhl.khl.ru/news/1/760700/


 

 

Сезон-2013/14. 1/4 финала Западной конференции 
СКА - ЦСКА - 4-0 (1:0, 5:1, 2:1 ОТ, 5:4 ОТ) 
В следующий раз "армейские" коллективы подошли к очному противостоянию в 
похожей диспозиции. СКА стал вторым на Западе, уступив только московскому 
"Динамо", ЦСКА занял седьмое место. Команды Юкки Ялонена и Джона Торчетти 
вновь встретились в первом раунде плей-офф, ЦСКА на этот раз оказал более 
достойное сопротивление, но при этом не смог одержать ни одной победы в 
серии. 
Судьбу первого матча дерби в Санкт-Петербурге решил гол Андрея Сигарева в 
середине третьего периода, а также блистательная игра в воротах СКА 
Александра Салака, который отразил 43 броска и ни разу не пропустил. Во 
второй встрече питерцы одержали единственную в том противостоянии 
уверенную победу: уже после стартового периода "армейцы" с Невы вели 3:0, а 
итоговый счет встречи 5:1 в пользу СКА. 
Московские матчи, как и за два года до этого, выдались гораздо более упорными 
и снова не смогли уложиться в основное время. Правда, на этот раз ЦСКА так и 
не познал вкуса победной шайбы. В третьей игре серии победу СКА принес 
Роман Червенка, а в четвертой питерцы сначала проявили завидный характер, 
дважды по ходу встречи отыграв гандикап в две шайбы, а в овертайме успех в 
матче и в серии гостям принес гол Алексея Поникаровского. СКА внешне легко 
выиграл серию 4-0, но уже в следующем раунде подопечные Ялонена были 
остановлены "Локомотивом". 
Сезон-2014/15. Финал Западной конференции 
ЦСКА - СКА - 3-4 (3:0, 3:2 ОТ, 3:1, 1:4, 2:6, 1:2 ОТ, 2:3) 
А уже через год все оказалось совсем по-другому. В ЦСКА пришел Дмитрий 
Квартальнов, и под его руководством московский клуб растоптал всех в 
"регулярке" и был явным претендентом №1 на кубок Гагарина. Впрочем, СКА под 
руководством Вячеслава Быкова отстал не сильно: питерцы стали вторыми на 
Западе, но угнаться за ЦСКА в гладком первенстве тогда было непосильной 
задачей. 
На пути к финалу конференции ЦСКА не заметил ХК "Сочи" и "Йокерит", СКА не 
испытал проблем с "Торпедо" и московским "Динамо". Впервые в решающей 
серии Запада встретились два "армейских" клуба, и впервые их дуэль началась 
в Москве. ЦСКА начал серию по-хозяйски, в первом же матче 
продемонстрировав свои преимущества. Александр Радулов забил быструю 
шайбу на седьмой минуте, а затем подопечные Квартальнова довели дело до 
сухой победы 3:0. Во второй игре СКА сумел зацепиться за результат, дважды 
вел в счете, но усилий одного Романа Любимова хватило ЦСКА, чтобы ехать в 
Санкт-Петербург с комфортным преимуществом в серии. Сначала форвард 
сравнял счет в основное время, а затем забросил победную шайбу в овертайме. 
В третьей игре домашний лед не дал преимущества СКА. Московские "армейцы" 
спокойно сыграли в свой хоккей и вновь добились успеха, поведя в серии 3-0.  
А потом начались чудеса. Какие слова нашел для своих хоккеистов Вячеслав 
Быков? Куда подевалась сверхнадежная игра ЦСКА в обороне? Что случилось с 
командой, которая вплоть до четвертой игры финала конференции не позволяла 
соперникам даже мечтать о кубке Гагарина? Поражение 1:4 во второй питерской 
игре вряд ли было воспринято как тревожный звонок: все-таки на одну победу в 
серии СКА наиграл. Но домашние 2:6 в пятой встрече наверняка повергли в шок 
не только болельщиков ЦСКА, но и самого Дмитрия Квартальнова. Наставник 
ЦСКА явно выпустил из рук нити, казалось бы, уже выигранного противостояния, 
а СКА поверил в себя и развернулся на полную мощь. 



 

 

Правда, в шестом матче все снова было на тоненького. Команды доигрались до 
овертайма, но отправить питерцев в отпуск одним точным броском у ЦСКА не 
получилось, а вот Патрику Торесену забить удалось, и Санкт-Петербург 
возликовал: будет седьмая игра! И в ней подопечные Быкова дожали 
деморализованного оппонента. Все тот же Торесен при счете 2:2 в середине 
третьего отрезка игры забросил третью шайбу и через полпериода вместе с 
партнерами праздновал выход в финал. 
СКА одержал историческую победу. До этого никому в отечественной хоккейной 
истории не удавалось отыграться в серии с 0-3 и победить в противостоянии. На 
волне этого эмоционального подъема питерцы в пяти матчах финала уложили 
на лопатки "Ак Барс" и впервые в клубной истории выиграли главный трофей 
чемпионата. 
Сезон-2015/16. Финал Западной конференции 
ЦСКА - СКА - 4-0 (3:0, 3:2, 1:0 ОТ, 2:1 ОТ) 
После победы в Кубке Гагарина Вячеслав Быков покинул СКА, и в Санкт-
Петербург пригласили работать Андрея Назарова. Как показало время, это 
решение было крайне ошибочным. Скандалы на старте сезона, слабые 
промежуточные результаты - и как следствие увольнение своенравного 
наставника. Разболтанный СКА вручили в руки Сергею Зубову, который на тот 
момент не имел абсолютно никакого опыта работы главным тренером. В 
"регулярке" Зубов не смог поднять питерцев выше шестого места конференции, 
но в плей-офф СКА преобразился и очень уверенно прошел два раунда, обыграв 
"Локомотив" и московское "Динамо". 
В ЦСКА в это время все было стабильно. Дмитрий Квартальнов и его подопечные 
второй год подряд оказались вне конкуренции в гладком первенстве, в плей-офф 
на пути к серии-реваншу легко прошли "Слован" и "Торпедо". 
В финале конференции все в ЦСКА жаждали мести, и она удалась сполна. 
Московские "армейцы", как и год назад, начали с победы 3:0, затем был волевой 
успех 3:2. Третья игра в Санкт-Петербурге выдалась сверхупорной, перешла в 
овертайм при счете 0:0, и лишь в третьей дополнительной двадцатиминутке 
Джефф Плэтт выиграл матч для гостей. 3-0 в серии, но еще свежи были 
воспоминания о прошлогоднем финале конференции, когда только в четвертой 
игре СКА начал великий камбэк. Но если провернуть такое крайне сложно, то 
повторить - сложнее вдвойне. Четвертая встреча в Санкт-Петербурге не 
ознаменовалась чудесным перевоплощением питерских "армейцев", зато вновь 
выдалась сверхбоевой и ушла в овертайм. В этот раз ждать трех 
дополнительных периодов зрителям "Ледового" не пришлось. Уже на второй 
минуте Сергей Андронов завершил точным броском сольный проход к воротам 
Микко Коскинена и вывел ЦСКА в долгожданный финал кубка Гагарина. 
Казалось, что после такого успеха в серии со СКА московских "армейцев" уже 
никто не сможет остановить на пути к трофею, но в Магнитогорске были иного 
мнения. После первой в своей российской истории победы над СКА в плей-офф 
ЦСКА проиграл финал "Магнитке" и вновь остался без заветного кубка. 

https://www.championat.com/hockey/article-3386931-istorija-protivostojanija-ska-i-
cska-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 

Шипачев - аут? СКА готовит сюрпризы ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 27 
марта 2018) 
Неужели олимпийский чемпион опять попал в опалу и не сыграет с ЦСКА? 
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СКА и ЦСКА в один день провели открытые тренировки перед стартом серии. 
Хорошо, что хоть не в одном городе. Петербуржцы появились на льду в полном 
составе. Даже Роман Рукавишников вышел на тренировку. Защитник получил 
травму ахилла (разрез) в матче с рижским "Динамо" 31 октября и долго 
восстанавливался. 
 - Рукавишников - единственный, кто не готов играть, - отметил тренер СКА 
Харийс Витолиньш. - У нас все в строю, "скамейка" тоже длинная. Головная боль, 
кого поставить, а кто будет ждать своего шанса на следующую игру. 
Шипачева опять посадили? 
Сочетания звеньев на занятии немного удивили. Так, Ковальчук вышел с 
Коскирантой и Калининым а ведь на матчи с "Локомотивом" с Ильей выходили 
Шипачев и Барабанов. На тренировке Вадим оказался в номинальном пятом 
звене вместе с Карповым и Торесеном. Неужели опять попал в опалу? Шипачева 
часто критикуют за его мягкотелость, и это может стать решающим фактором при 
выборе состава на серию с ЦСКА. Но, кажется, хоккеист не особо волновался на 
этот счет и улыбался, катаясь рядом с Рундбладом. 
Поспешных выводов о выводе Шипачева из состава делать не стоит. 
 - Про звенья еще ничего не решили, два дня до начала серии, - сказал 
Витолиньш. - Про вратарей тоже ничего пока не хочу говорить. Все тренируются 
и готовы играть. Состояние бодрое, знаем, что выходим на сильного противника, 
мы с ними играли, знаем друг друга хорошо. Все решат маленькие нюансы, 
играем практически в одинаковый хоккей, примерно один стиль, нужно 
поработать над нюансами. 
К тому же на тренировке перед началом серии с "Локомотивом" звенья тоже 
сильно отличались от того, что мы увидели в матчах. Да и не очень верится, что 
второй бомбардир команды в плей-офф вдруг сядет в запас. Но кто знает, что на 
уме у Олега Валерьевича? 
По ходу второго раунда у СКА обнаружились проблемы с большинством - всего 
два гола в ворота "Локомотива". 
 - Исполнения не хватает, моменты были, не хватает точного броска, скорости 
принятия решения, - объяснял Витолиньш. - В регулярном чемпионате команды 
давали на две-три секунды побольше, в плей-офф этого времени нет. Работаем 
над этим сейчас. 
Отработку игры в неравных составах журналистам посмотреть не дали, зато 
удалось вычислить, что в спецбригадах нашлось место Сергею Калинину и 
Сергею Широкову которые не играли в последних матчах с ярославцами. 
 - Работали сейчас, - Сергей Калинин появился в микст-зоне весь мокрый и еще 
в хоккейной форме. - У нас во втором раунде не получалось большинство, сейчас 
уделяем этому компоненту много времени. Что-то получается, что-то нет, будем 
готовиться. 
 - Для вас серия с ЦСКА особенная?  
 - Не важно, с кем играть, с ЦСКА или "Локомотивом", надо выиграть и показать 
свою игру. 
 - После игры с "Локомотивом" успели посмотреть овертаймы ЦСКА или спать 
легли?  
 - Полностью не смотрел, но был удивлен, что они до полвторого ночи играли. 
Думаю, было тяжело. Я сам как-то играл до 109-й минуты и знаю, что это такое. 
Тяжело, форма после такого матча килограмм 20 весит. И морально сложно, 
играешь до первой ошибки и перестраховываешься. Мы должны быть готовы ко 
всему. 
 - Тот факт, что в СКА и ЦСКА практически вся сборная России, накладывает 
отпечаток на серию?  



 

 

 - На поле нет друзей, то, что было на Олимпиаде, осталось там. У каждого клуба 
задача выиграть, никто не думает о том, что где-то играет партнер по сборной. 
Сегодня играл в звене с Коскирантой и Ковальчуком, но я не знаю, что будет 
завтра. 
- Самое главное, что это финал конференции, - уверенно заявил форвард. - 
Хочется пройти в финал, повторить успех прошлого года. Будет непросто. Мы 
настраиваемся, отрабатываем моменты на тренировках. Готовимся к сложной 
серии. Главные компоненты - большинство, меньшинство. Если ты забиваешь, 
нейтрализуешь большинство соперника. Это большой аспект игры, будем 
стараться сыграть хорошо. Достаточно было времени на отдых и нам, и ЦСКА. 
Серия будет интересная для болельщиков и тяжелая для нас. 
 - Харийс Витолиньш сказал, что ЦСКА и СКА похожи. Согласны, что будет много 
силовой борьбы?  
 - Конечно, никто не хочет проигрывать борьбу, уступать в единоборствах. Будет 
интенсивная, агрессивная игра. 
 - Сорокин отлично выступал в предыдущих сериях. Понимаете, как его пробить?  
 - Посмотрим, надеюсь, найдем ключ. Я думаю, все будет хорошо. 

https://www.championat.com/hockey/article-3387163-kak-ska-gotovitsja-k-serii-s-
cska-v-finale-zapadnoj-konferencii.html 

Похожие сообщения (12): 

• Profi-news.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 27 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 27 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 27 марта 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 27 марта 2018 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 27 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 27 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 27 марта 2018 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Мысли каждый день меняются". СКА накануне супердерби с ЦСКА 
(Советский спорт, Москва, 27 марта 2018) 
Тренер СКА Харийс Витолиньш - о рекордных овертаймах соперника и 
сомнениях по поводу собственного состава. 
- Состояние бодрое, знаем, что выходим против сильного противника, мы же с 
ними часто играем. Будет интересная серия, - начал Витолиньш. - Все решат 
маленькие нюансы. Мы играем практически в одинаковый хоккей. У кого-то 
исполнители другого плана, но примерно в одинаковом стиле будем играть. 
- Вы знаете многих игроков соперника, Игорь Никитин работал с вами в сборной 
- это накладывает какой-то отпечаток на подготовку?  
 - Есть нюансы, над которыми надо поработать, чтобы немножко поменять. 
Думаю, игроки ЦСКА отдохнули, восстановились. Не будем думать, что они 
усталые. У них длинная скамейка. Готовимся к физически сильной команде. Они 
хорошо играют в давлении, как и мы стараемся играть. Будет атакующий хоккей, 
много силовой борьбы. Наши игроки тоже должны навязать борьбу.  
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Вячеслав Быков: Серию выиграют армейцы. В седьмом матче  
- Когда после пятого матча с "Локомотивом" вы домой приехали, зацепили 
овертаймы ЦСКА и "Йокерита"? 
 - Да, думаю, все успели, - рассмеялся Витолиньш. - Конечно, смотреть - одно, 
на скамейке быть - другое. Тем и интересен хоккей: ЦСКА переигрывал 
"Йокерит", но один маленький бросок, ошибка и игра начинается заново. 
- Готовите команду к шести овертаймам?  
 - Нет, думаю, никто не готовит (смеется). Все хотят выиграть в основное время. 
Главное, чтобы сил хватало, над этим и работаем. 
- Все готовы играть против ЦСКА?  
 - Да, у нас больше головная боль, кого поставить, а кто будет ждать. Только 
Рукавишников тренируется, но пока не готов. 
- Сорокин в фантастической форме. Готовите ли нападающих к тому, как играть 
против Ильи?  
 - Конечно, информация по Сорокину есть у всех игроков. Так что все зависит от 
них. 
- Шипачев был в номинальном "зеленом" звене для запасных. Он не сыграет?  
 - У нас еще два дня, мысли каждый день меняются. То же самое и по вратарям: 
до матча два дня еще. Все готовятся, все готовы. 
- С "Локомотивом" не шло большинство. В чем причина?  
 - Исполнение. Моменты есть, не хватает точного броска, быстрого решения. В 
регулярке было секунды две на размышления, а тут все быстрее. Как раз эти две 
секунды. Но мы работаем над этим.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042191-mysli-kazhdyj-den-menjajutsja-ska-
nakanune-superderbi-s-cska-video 

Похожие сообщения (4): 

• 123ru.net, Москва, 27 марта 2018 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 27 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Капризов СКА не боится. Москвичи готовятся к полуфиналу (Советский 
спорт, Москва, 27 марта 2018) 
Во вторник московские армейцы провели открытую тренировку.  
Ее посетили три журналиста, среди которых не было ни одного телевизионщика. 
Зато присутствовал корреспондент "Советского спорта". 
БИЛЕТЫ - С 31 МАРТА  
"Продажа билетов на финал Западной конференции начнется 31 марта". Этим 
объявлением встречают посетителей спорткомплекса ЦСКА на Ленинградском 
проспекте наглухо закрытые кассы. Можно только представить, какое 
столпотворение ждет желающих попасть на серию, которую во вчерашнем 
интервью "Советскому спорту" тренер-победитель Вячеслав Быков не 
постеснялся назвать скрытым финалом. 
В самом дворце тишина. Сотрудник пресс-службы ЦСКА проводит экскурсию для 
семьи - папа, мама, подросток... 
Гости задерживаются у фото "Красной Армии", впервые завоевавшей в 2012 году 
Кубок Харламова. Там есть на кого посмотреть: два Никиты - Кучеров и Гусев, 
Сергей Андронов, Роман Любимов, Алексей Марченко, Михаил Пашнин... 
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Оказалось, этот парень - сирота из Хабаровска, а пара хочет его усыновить. 
Теперь против ЦСКА сыграет его земляк Сергей Плотников, который во время 
локаута в НХЛ выдал вместе с ярославским "Локомотивом" здесь же, на 
Ленинградке, спектакль. На глазах главного тренера сборной Зинэтулы 
Билялетдинова и его помощника Дмитрия Юшкевича. Ныне последний в штабе 
ЦСКА, правая рука наставника Игоря Никитина. 
Юшкевича на льду нет. Вместо него с защитниками занимается... глава скаутской 
службы клуба Алексей Трощинский. 
Также отсутствуют "сибиряки" - Максим Шалунов, Сергей Шумаков и Константин 
Окулов. Все они здоровы, рвутся в бой. А пока занимаются в тренажерном зале. 
- Команда собралась только в понедельник вечером и провела тренировку, 
который носила скорее восстановительный характер, - объясняет руководитель 
пресс-службы армейцев Владимир Герасимов. - Поэтому не стоит уделять много 
внимания сочетаниям игроков в звеньях. 
Одна тройка, признаться, вызвала любопытство - вместе с двумя не самыми 
габаритными Андреями - Светлаковым и Кузьменко работал... гренадер-
тяжеловес Кирилл Петров. 
Раньше всех покинул лед Илья Сорокин. Вратарь, который претендует на звание 
MVP плей-офф, не снимая маски, хотел было уйти в раздевалку незамеченным. 
Но в силу воспитанности кивнул автору этих строк. 
Тем временем Кирилл Капризов усиленно с ползоны отрабатывал щелчки в 
одной касание - уантаймеры. Все шайбы ложились точно в цель, заставляя 
трещать сетку. И кто запустил мульку, что у героя Пхенчхана слабый бросок? 
А Кузьменко, открывший в субботу в Хельсинки личный голевой счет, тренировал 
то, что, как могло показаться, нельзя отрепетировать-отшлифовать. MVP Кубка 
Харламова-2017 слета переправлял шайбы в ворота, которые набрасывал от 
синей линии Артем Блажиевский. 
- Неужели рассчитываете так забить и СКА? - поинтересовался я потом у 
Кузьменко. 
 - Я же три раза так забил в регулярном чемпионате. А со СКА... Надо много 
тренироваться, чтобы пробить Коскинена. Он хороший вратарь. 
- Сколько вы ему и СКА забили?  
 - Ноль, - засмеялся армеец. 
Под конец занятия с трибуны на лед спустился Сергей Федоров, теперь советник 
главы "Роснефти" Игоря Сечина. Чтобы дать традиционный в плей-офф мастер-
класс центрфорвардам. Тема - как выигрывать вбрасывания. Капитан красно-
синих Сергей Андронов эти уроки усвоил на "отлично". Почти все единоборства 
на точке - его. А еще голы, причем победные, забивает. 
- Сергей, два года назад в Питере вы забросили решающую шайбу в овертайме 
четвертого матча и закрыли серию...  
 - Это уже история, - отрезал капитан. 
- Четырех дней достаточно для восстановления и подготовки?  
 - Вполне. Хорошо отдохнули, теперь два дня поработаем и в бой. 
- Драться, как "Локомотив", со СКА будете?  
 - За той серией я не следил. Но если ситуация потребует, придется драться. 
- СКА для вас это...  
 - Крутая кубковая команда с крутыми игроками. Мастеров выше крыши. С ними 
интересно будет играть. 
- То, что команда Олега Знарка выиграла регулярку, сыграет против нее? - 
попытался свернуть на дорожку примет-предрассудков репортер из питерской 
газеты. 



 

 

 - Да ерунда все это. И как это может повлиять на исход игр? - олимпийский 
чемпион даже повысил голос. 
- Вашему звену наверняка придется выходить против Ильи Ковальчука...  
 - А вот это я не знаю. Не знаю, кого и как будут выпускать наши тренеры. 
С другим олимпиоником Алексеем Марченко мы обсудили новый вариант 
розыгрыша большинства, когда защитник замыкает штангу после диагональной 
передачи от противоположного борта. Марченко в Хельсинки, правда, не 
замкнул, угодил в стойку. В серии СКА пообещал скорректировать прицел. 
Без предрассудков и автор золотого олимпийского гола Кирилл Капризов. 
Согласился ответить на вопросы "Советского спорта". 
- Безголевая серия из 17 матчей не давила?  
 - Да старался об этом не думать. Главное, команда побеждала. Остальное - без 
разницы. 
- Эли Толванену не завидуете? Финн едет в НХЛ, за Кубком Стэнли...  
 - У него своя карьера, у меня - своя. Чего завидовать? 
- Что для вас СКА?  
 - СКА? Команда, которая будет против нас играть, - смеется. 
- В Пхенчхане секреты у базового клуба сборной подсмотрели?  
 - Да не до этого было. 
- А со своим олимпийским партнером Никитой Гусевым на связи?  
 - Сейчас нет. Плей-офф ведь!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042246-kaprizov-ska-ne-boitsja-moskvichi-
gotovjatsja-k-polufinalu 

Похожие сообщения (3): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 27 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА тренируется без "сибиряков" и тасует звенья (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 марта 2018) 
Во вторник, за два дня до старта финальной серии плей-офф в Западной 
конференции московские армейцы провели в своем Ледовом дворце на 
Ленинградском проспекте открытую тренировку. 
Удивительно, но факт: утреннее занятие ЦСКА накануне супербитвы с 
питерскими одноклубниками привлекло внимание всего лишь трех (!) 
журналистов, одним из которых был корреспондент "Спорта День за Днем". 
Неужели предсказуемость исхода предыдущих серий, в которых оба армейских 
клуба выглядели явными фаворитами и в итоге не допустили и намека на 
сенсацию, настолько повлияла на интерес СМИ к предстояшему дерби двух 
столиц? 
Между тем на тренировке было на что посмотреть. Прежде всего, бросилось в 
глаза отсутствие на льду "сибирского трио" - Максима Шалунова, Сергея 
Шумакова и Константина Окулова. Последний, правда, все-таки принял участие 
в занятии вторым запуском - вместе с молодежью: защитником Никитой 
Макеевым, нападающими Павлом Карнауховым и Никитой Попугаевым, а также 
примкнувшим к ним голкипером Максимом Третьяком, полностью отработавшим 
час с основной группой. 
 - Максим и Сергей немножко приболели, - пояснил один из ассистентов главного 
тренера ЦСКА Альберт Лещев. - Но это дело поправимое. 
 - К первому матчу со СКА они вернутся в строй?  
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 - Возможно. 
 - У Шумакова вроде бы недавно было небольшое сотрясение мозга, а затем - 
инфекционное заболевание...  
 - Сейчас с ним все уже в порядке. 
В отсутствие важных игроков атаки некоторые звенья ЦСКА выглядели весьма 
любопытно. Скажем, в тройке в синих свитерах компанию двум Андреям - 
Светлакову и Кузьменко - составил Кирилл Петров. А в связку к "центру" 
Александру Попову отправились Кирилл Капризов и Михаил Григоренко. В 
"красном" звене к Сергею Андронову и Ивану Телегину тренерский штаб 
армейцев вернул Валерия Ничушкина, а "белое" трио выглядело так: Роман 
Любимов - Грег Скотт - Джефф Плэтт. 
 - ЦСКА в последних матчах мало забивал. В чем причина?  
 - "Йокерит", с которым мы проводили предыдущую серию, - очень хорошая, 
организованная команда, - подчеркнул Лещев. - Но тех голов, что мы забили, 
хватило нам для выхода в следующий раунд. 
 - Но наверняка игра в большинстве не совсем устраивает тренерский штаб?  
 - Мы над этим работаем. 
 - С чем связана серьезная перестановка игроков в звеньях атаки в последних 
матчах с "Йокеритом", в том числе, в бригадах большинства?  
 - Все это у нас запланировано. Нормальный рабочий момент. 
 - А подключение защитника Алексея Марченко на дальнюю штангу с 
завершающим броском?  
 - Подключение защитника в большинстве - вполне обычное явление. 
 - Но раньше мы не видели у ЦСКА такой комбинации?  
 - Раньше не видели, теперь увидели, - рассмеялся Лещев. 
 - Новые звенья, которые мы сейчас увидели на тренировке, - насколько они 
перспективны?  
 - У нас каждая тройка перспективна, каждое сочетание можно назвать ударным 
звеном, которое может решить исход матча. 
 - Но какие-то особенности у новых звеньев есть?  
 - Конечно. У каждой тройки есть особенности. Это и сила, и техника, и умение 
забивать голы. 
Что касается пар защитников, они во вторник тренировались в привычных 
сочетаниях: Мэт Робинсон - Богдан Киселевич, Алексей Марченко - Никита 
Нестеров, Михаил Пашнин - Михаил Науменков, Артем Сергеев - Артем 
Блажиевский. В полном порядке и оба основных вратаря. Правда, Илья Сорокин 
завершил занятие чуть раньше, чем Ларс Юханссон, но это ни в коем случае не 
связано с состоянием здоровья - просто, видимо, тренерский штаб четко 
дозирует нагрузки. 
Очевидно, что сверхнадежный в нынешнем плей-офф Сорокин - один из самых 
сильных козырей ЦСКА в серии с петербуржцами. А какие еще аргументы в свою 
пользу могут предложить москвичи? 
 - У нас есть козыри, но не хотелось бы сейчас их озвучивать, - улыбнулся Лещев. 
- Точно так же, как не следует сейчас говорить и о сильных сторонах СКА. 
 - Как спастись от питерских убойных бригад большинства?  
 - Мы разбираем их действия, смотрим видео. Идет обычный рабочий процесс.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/czska-treniruetsya-bez-sibiryakov-i-tasuet-zvenya 

К заголовкам сообщений 

Шалунов и Шумаков заразились свинкой вслед за Окуловым и 
Светлаковым (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 

https://www.sportsdaily.ru/articles/czska-treniruetsya-bez-sibiryakov-i-tasuet-zvenya


 

 

Как стало известно "Чемпионату", нападающие московского ЦСКА Максим 
Шалунов и Сергей Шумаков заразились свинкой. Оба форварда сегодня, 27 
марта, пропустили открытую тренировку "армейцев" накануне старта финала 
Западной конференции.  
Хоккеисты могут пропустить старт серии в Санкт-Петербурге со СКА. Напомним, 
что ранее выбыли из строя из-за заболевания свинкой "армейцы" Константин 
Окулов и Андрей Светлаков, но сейчас они уже вернулись к полноценным 
тренировкам. 

https://www.championat.com/hockey/news-3387453-shalunov-i-shumakov-zarazilis-
svinkoj-vsled-za-okulovym-i-svetlakovym.html 

К заголовкам сообщений 

 
Вячеслав Быков: Серию выиграют армейцы. В седьмом матче (Советский 
спорт, Москва, 27 марта 2018) 
Вячеслав Быков имеет отношение ко всем пяти командам, продолжающим 
борьбу за Кубок Гагарина. Играл за "Трактор" и ЦСКА. Тренировал московских 
армейцев, а с "Салаватом Юлаевом" и СКА завоевывал Кубок Гагарина, убирая 
с пути "Ак Барс". Мы попросили Вячеслава Аркадьевича поделиться мнением об 
армейской серии.  
СРАВНЮ КАПРИЗОВА С РАДУЛОВЫМ  
- Противостояние СКА и ЦСКА называют дерби всея Руси...  
 - Это на Западе. Болельщики на Востоке с такой постановкой вопроса не 
согласятся. Для них самое главное дерби - зеленое, "Ак Барс" - "Салават Юлаев". 
- Которое теперь под угрозой срыва. По "вине" "Трактора", разгромившего в 
шестом матче Уфу - 7:1.  
 - Это делает седьмой решающий матч интереснее вдвойне. Уфимцы наверняка 
забудут разгром и вылетят на лед с диким желанием взять реванш. Челябинцам 
же непросто будет выйти из эйфории.  
Борис Майоров: Да не помогают судьи СКА! А вот у ЦСКА игра читаема  
- Вернемся к армейской серии. Нынче его называют дерби олимпийских 
чемпионов. Их у СКА вдове больше, чем у ЦСКА. Стало бы, фаворит - Питер?  
 - Да, у СКА команда опытнее и старше. В ней есть яркие лидеры - Илья 
Ковальчук, Павел Дацюк, Никита Гусев. Московские армейцы моложе, но у них 
амбиций не меньше, а где-то даже больше. Плюс Кирилл Капризов. Прекрасный 
хоккеист, я любуюсь его игрой и воспитанием. Как он ведет борьбу, работает не 
на свою статистику, а на команду. Готов сравнить его с Сашей Радуловым. 
- Но у Радулова другой темперамент. Он и Капризов - как плюс и минус...  
 - Не скажите. Просто Кирилл не выпячивает эмоции. А внутри у него, как и у 
Радулова, все кипит. Да, пока с голами у Капризова напряженка. Но и у таких 
асов, как Ковальчук и Радулов, случались сухие серии. К тому же после этого 
золотого гола в Пхенчхане на Кирилаа свалилась такая ноша... Уверен, СКА для 
Капризова станет дополнительным раздражителем. 
- А для Максима Шалунова, который не попал в олимпийский состав из листа 
ожидания? Хотя многие специалисты видели его в сборной...  
 - Конечно. Приведу пример их своей карьеры. После Олимпиады-88 в Калгари 
ЦСКА едва не проиграл в плей-офф "Крыльям Советов". У нас в команде 15 
олимпийских чемпионов, у них один. Плюс тройка Хмылев - Немчинов - Пряхин, 
которая прошла Кубок Канады-87, но в Калгари ее не взяли. Так "Крылышки" 
дали нам такой бой, что мы едва не вылетели. Все три матчи серии закачивались 
буллитами. 
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- Их тренер Игорь Дмитриев, работавший в сборной с Виктором Тихоновым, 
наверняка разобрал игру ЦСКА на молекулярном уровне. Теперь то же самое 
сделает Игорь Никитин, входящий в штаб Олега Знарка...  
 - Конечно, сделает. Но и Знарку известны схемы ЦСКА. Не думаю, что соперники 
чем-то друг друга смогут удивить, преподнести большие сюрпризы. Многое будет 
решаться в деталях. У команд первоклассные вратари, исполнители. СКА 
опытнее, ЦСКА моложе и быстрее. 
КОСКИНЕН - ВЫСОКОКЛАССНЫЙ ВРАТАРЬ, НО ШЕСТЕРКИНА ЖАЛЬ  
- Не скажется на свежести московских ног затянувшаяся серия с "Йокеритом"? 
Соперники ведь сыграли не шесть матчей, а семь с хвостиком.  
 - Наоборот. Москвичи остались в тонусе. Они молоды, им не надо много времени 
на восстановление. Четырех дней вполне достаточно. 
- Как СКА под вашим руководством удалось так быстро восстановить силы перед 
финалом с Казанью после изнурительной серии с ЦСКА из семи матчей?  
 - Когда побеждаешь - забываешь об усталости, фокусируешься на 
положительных моментах.  
СКА все доказал и сэкономил силы на ЦСКА  
- Тот финал Западной конференции до сих пор не выветрился из памяти. 
Откройте секрет - как переломили ход серии после трех поражений подряд на 
старте?  
 - Назову два момента. Всесторонний анализ и вера. Мы детально все 
анализировали, без паники и скоропалительных оргвыводов. И с каждой минутой 
улучшали игру. 
- Вы забыли о Ковальчуке, расчехлившим клюшку в четвертом матче. А ведь до 
этого его критиковали. Особенно после того, как он заехал клюшкой сзади по 
голени Радулову.  
 - Вспомните Квебек-2008 и поставьте знак равенства. Илья умеет забивать 
решающие голы. Не зря его тогда назвали самым ценным игроком плей-офф. 
- А сам он в чемпионской раздевалке признался, что отдал бы этот приз Евгению 
Дадонову. Как вы на него глаз положили?  
 - Это отельная история. Вызвали с Игорем его в сборную на матч Евровызова, 
когда он играл еще за "Трактор". Совсем молоденький, с нашей челябинской 
хваткой и задором. Я тотчас на него запал. Вспомнил, как сам начинал в ЦСКА в 
тройке с Мишей Васильевым и Сашей Герасимовым. А когда Дадонов 
освободился из "Донбасса", сразу пригласил его в СКА. В голове уже крутилось 
звено Панарин - Шипачев - Дадонов. 
- Почему по ходу сезона пригласили из Новосибирска вратаря Коскинена?  
 - Это коллективное решение. Мнения по Коскинену разделились. В его игре 
были негативные моменты, которые требовалось устранить. Теперь понятно, что 
с ним мы не ошиблись. Единственное, очень жаль, что за его спиной сидит 
талантливый вратарь Игорь Шестеркин. Год назад он мог выйти на первые роли, 
но все-таки ставку сделали на Коскинена. С этим решением не поспоришь, ведь 
финн - вратарь высококлассный. 
СХОДИЛ В ЛУЖНИКИ НА БРАЗИЛИЮ  
- Какой СКА сильнее - ваш или нынешний?  
 - Мы завоевали Кубок Гагарина, когда многие авторитетные специалисты 
утверждали, что СКА не умеет добиваться больших побед. А нынешняя команда 
Олега Знарка готова выигрывать везде и всегда. Думаю, она сильнее, победного 
опыта, в том числе международного у нее больше. 
- Тогда вопрос в лоб - кто выиграет серию?  
 - Даю ответ в лоб - армейцы. В седьмом матче! Более того, рискну 
предположить, что эта серия станет скрытым финалом. Как и три года назад. 
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Конец веселью? "Салават" больше не король седьмых матчей! 
(Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
"Трактор" оставил розыгрыш Кубка Гагарина без самой веселой команды. 
Считать, что 7:1 в прошлом матче что-либо гарантируют "Трактору" в решающей 
битве, могли только особо наивные челябинские болельщики. Что бывает, если 
громишь "Салават Юлаев" перед игрой №7, они могли спросить у казанцев. "Ак 
Барс" два года назад вколотил в ворота уфимцев восемь шайб, что не помешало 
им через пару дней официально завершить сезон. 
"Салават" вообще так себе соперник для седьмого матча. Из семи подобных 
поединков в истории Кубка Гагарина, которые всегда стоят особняком, они 
выиграли шесть. У "Трактора", если считать в процентном соотношении, 
статистика даже лучше. Челябинцы не проиграли ни одной седьмой игры, в 
которой принимали участие, но таковых было всего две. С уфимским опытом не 
сравнить. 
Утром в день матча могло показаться, что и без того изощренные в кубковых 
баталиях юлаевцы пустили в дело запрещенные приемы. Из стана "Трактора" 
донеслась странная информация о том, что ни маскота клуба белого мишку, ни 
девушек из группы поддержки не пустили на арену. Причем, никак не объяснив 
решение. Подобное поведение в плей-офф не редкость, чего только стоит 
прошлогодний случай в Омске, когда на пятую игру не пустили казанского 
барсика.  
Как оказалось, война по всем фронтам - это не уфимский случай. "Салават 
Юлаев" в принципе отказался от какой-либо шоу программы, а участие в матче 
не принимал не только челябинский маскот, но и уфимские куницы. Таким 
образом, юлаевцы решили почтить память погибших в Кемерово. На трибунах, 
помимо всего прочего, появился соответствующий баннер со словами 
поддержки. Казус с маскотом, видимо, не более, чем следствие нарушенной 
коммуникации между клубами. 
Первые пять минут матча проходили в гробовой тишине. То ли траурная 
обстановка тому поспособствовала, то ли напряжение седьмой игры, которое 
перекинулось на трибуны. Так или иначе, Линус Умарк долго это терпеть не мог. 
Швед, которому как никому другому нужны эмоции, чтобы зажигать себя и других, 
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взял дело в свои руки. Он просто взял и постучал клюшкой по стеклу, где 
располагается фан-сектор "Салавата". Зеленая торисда все поняла с полуслова.  
Трибуны тут же завелись, а вместе с ними и команда Эркки Вестерлунда. Одна 
волна за другой накрывала Павла Францоуза а чешский вратарь только и 
успевал отбиваться. Особенно усердствовал Теему Хартикайнен который 
примерил на себя роль диспетчера. С его роскошных передач обязаны были 
забивать сначала Умарк, а затем и подключившийся к атаке Захар Арзамасцев. 
Однако шайба, которая открыла счет в седьмом матче, представляла собой 
сольное представление одного известного художника.  
Вот Артем Пеньковский теряет шайбу у борта в зоне атаки. Кто первый на 
подборе? Умарк. Пеньковский пытается исправить свою ошибку и отправляется 
в погоню, но ему уверенно ставят корпус. Кто это? Снова Умарк. Линуса 
встречают два защитника "Трактора", но сквозь Бородкина он пролетает, словно 
тот приведение Каспер, а из-под Климонтова бросает настолько резко, что тому 
оставалось только любоваться голом с VIP-мест. 
"И швец, и жнец, и на дуде игрец", - переведите это на шведский язык и подарите 
Умарку футболку с такой подписью. Ему подойдет. Линус не только заводил 
фанатов и брал игру в свои руки, но и пытался помогать судьям. Это он 
заподозрил офсайд у своего соотечественника Рикарда Йюнге, когда то 
сравнивал счет. Уфимский швед побежал к Вестерлунду, чтобы сигнализировать 
ему: "коуч, берите челлендж!". Да только зрение Линуса подвело, и шайбу 
челябинского шведа судьи засчитали. Тотальное невезение Йюнге словно 
испарилось. Судьба начала отдавать ему долги.  
Минул перерыв, а на уфимском льду творили все те же кружева. Умарк, которого 
хлебом не корми - нагрузи ответственностью, продолжал играть по-мальчишечьи 
раскованно. В первой же смене во втором периоде он пошел в обыгрыш, и чуть 
было не оставил в дураках Алексея Петрова. Чуть-чуть докрути, и вышел бы 
финт-шедевр. Еще немного, и гол-красавец. А уже в ответной атаке свое 
алаверды Умарку попытался соорудить его тезка Виделль. Именно так, на 
встречных курсах, и продолжалась эта безумная по эмоциям игра. 
"Бум!", - примерно так впору было озвучивать прием, который на Филипе Ларсене 
применил Александр Черников. Первая уфимская пятерка в полном составе 
начала привычную для себя карусель, а датский защитник уже готов был нанести 
бросок, но ведущий чекер черно-белых сыграл против него одновременно жестко 
и цепко. Только так можно было притормозить поймавший кураж "Салават". 
Несмотря на то, что визуально преимущество уфимцев никуда не делось, от 
двукратного перевеса по броскам, зафиксированного в первом периоде, не 
осталось и следа. "Трактор" сначала научился тормозить уфимцев на подступах 
к воротам, затем сбил темп, который больше выгоден хозяевам, а ближе к концу 
второго периода сам взялся за дело. Шайба после бросков Черникова и 
Кравцова разве что чудом разминулась с воротами...  
Мы восхищаемся игрой 18-летнего Кравцова, который даже для поклонников 
своего таланта неожиданно стал одним из лучших снайперов этого розыгрыша 
Кубка Гагарина. Однако любуясь его голами и передачами, мы порой забываем, 
что под номером 74 в составе "Трактора" играет еще совсем мальчишка. И ему 
свойственны мальчишечьи эмоции. Загубив шикарный момент, Виталий дрогнул 
и отправил шайбу на трибуны. Две минуты! 
Секундная слабость вундеркинда чуть было не стоила "Трактору" слишком 
многого. Реализуй уфимцы большинство и, возможно, своего бы уже не отдали. 
Да только Кравцов, похоже, не только большой талант, но и везунчик. Как только 
он выбежал со скамейки штрафников, так сразу зацепился за свой шанс. 
Григорий Панин только ценой фола смог остановить юниора. Буллит? Нет, всего 



 

 

лишь малый штраф. Да только "Салавату" это не помогло. Связка Йюнге - 
Виделль использовала первое же большинство в матче. 
Стоит ли говорить, что на третий период "Салават" вышел как на последний? Да 
только проводить затяжные смены, напоминающие бесперебойный штурм, 
челябинцы им почти не позволяли. Уфимцы выстреливали эпизодами, 
отдельными штыковыми атаками. Вот Майоров выскакивает из-за спин 
защитников, и бросает мимо, а вот его трюк повторяет Ткачев, но отправляет 
шайбу точно в ловушку, которая у Францоуза расположена с неудобной стороны.  
Перед тем, как все же прописаться в зоне "Трактора", уфимцы чуть было сами 
себя не похоронили. Сначала от конька Арзамасцева шайба срикошетила в 
штангу, а меньше, чем через минуту Скривенс так нервно сыграл ловушкой, что 
переполненная "Уфа Арена" единодушно ахнула. После этого челябинцы даже 
не смотрели в сторону чужих ворот, зато свои владения держали на чугунном 
замке. Команда Анвара Гатиятулина героически выстояла, выбив из плей-офф 
королей седьмых матчей.  
Для "Салавата" это конец сезона. Конец ли это веселью в юбилейном розыгрыше 
Кубка Гагарина? Оставшимся четырем командам придется сильно постараться, 
чтобы заменить в наших сердцах безумную команду из столицы Башкирии.  
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Челябинск - в шаге от финала Кубка Гагарина. Главная сенсация сезона 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2018) 
Мы хотели сенсацию на Востоке - мы ее получили. 
"Салават" мощно усилился в межсезонье, а зимой вытащил ключевых игроков из 
"Адмирала", но это не помогло в серии с "Трактором". Команда, которая в 
последний день регулярки поднялась на третье место Востока, запрыгнула и в 
финал конференции. Без звезд, без громких амбиций, с болельщиками, которые 
иногда заслуженно критиковали руководство клуба - и все это не помешало 
попаданию челябинцев в четверку лучших КХЛ. 
Команда  
По седьмому матчу хорошо видно, насколько ровный состав у челябинцев. 
Вестерлунд в конце через раз выпускал Умарка, Ларсена и Кемппайнена, каждый 
из которых сыграл больше 20 минут (датчанин вообще 23:37). Защитник Ник 
Бэйлен, системообразующий хоккеист для "Трактора", сыграл 21 минуту. Юрий 
Петров вообще 17 минут - и это наибольшее время среди нападающих. 
"Трактор" - лишь 11-я команда КХЛ по зарплатам, и среди топовых контрактов 
лиги челябинцев нет. Состав типичный для середняка: лучшие игроки - 
легионеры (тройка Виделль - Щехура - Гюнге), хороший вратарь и защитник под 
большинство, а русские игроки - своя молодежь, потрепанные ветераны и еще 
несколько ребят, к которым точно не проявят никакого интереса СКА и ЦСКА. И 
это не говоря про странные подписания: о Даниле Губареве, Даниле Мамаеве и 
их интересных родственных связях с руководством команды мы упоминали, а 
ведь есть еще Сергей Сентюрин. Непонятно, чем так мил тафгай руководству 
"Трактора", но он хорошо проедает контракт (поговаривают, неплохой для игрока 
уровня ВХЛ), проведя за два года четыре матча. 
Впрочем, решающую роль играют не они. Ника Бэйлена отпустили из Минска в 
приступе помешательства местных менеджеров, которые за год до этого решили 
и Щехуру не продлевать. "Куньлунь" тоже помог - сначала там отпустили из 
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команды Линуса Виделля, когда поменяли вектор развития с финско-шведского 
на канадский, а потом Рихард Гюнге рассорился со взрывным Майком Кинэном 
уже после пары матчей - вот и выгодный обмен для "Трактора". Низшие звенья 
цементирует легендарная связка Черников - Петров, которые вдвоем катаются 
по клубам уже десять лет и своя молодежь - Шаров, Шолохов, прогремевший 
Кравцов - дешево и сердито. 
Вот и летом эту команду видели на 5-6 месте конференции, вылетающую в 
первом раунде. Но вышло иначе. 
Тренер  
В который раз по ходу этого сезона мы видим: в лигах пониже есть много 
прекрасных тренеров, они готовы идти на повышение. "Трактор" в свое время 
крупно обжегся на Андрее Николишине, который возглавил команду вообще без 
тренерского опыта и поставил максимально примитивную игру. Но после 
челябинцы доверились Анвару Гатиятулину, который давно работал в системе 
клуба с детскими командами, пять лет тренировал "Белых Медведей" в МХЛ. 
Мартемьянов, Гулявцев, Епанчинцев - Гатиятулин теперь тоже вступил в 
кэхаэловский клуб "self-made man". 
По ходу сезона Гатиятулина критиковали, как и все руководство команды. За то, 
что ставит в состав все тех же Мамаева и Губарева. Из-за того, что сравнительно 
мало дает играть талантливой молодежи. За то, что ставит команде унылую игру. 
Тренер молчал и спокойно работал - в результате к концу сезона "Трактор" 
набрал мощный ход и выдал семь побед подряд, в последнем матче сезона 
укатав "Сибирь", которой была нужна только победа, быстрыми контратаками. 
"Трактор" Гатиятулина играет просто, но эффективно. От построения игры в 
обороне, правда, плакали бы даже сторонники схемы "1-4" - в некоторых 
моментах гостевых матчей с "Салаватом" челябинцы вообще выстраивались в 
ряд на синей линии пятеркой. Не во всех моментах, конечно, "Трактор" так играл, 
но, в целом, в центральной зоне Челябинск ставил ту самую ловушку. 
Зато в атаке Челябинск другой. Пусть это не кружева времен Белоусова, но 
никакого примитива: постоянных вбросов, тупых навалов на пятак - этого нет. У 
нападающих есть свобода действия в атаке - и тот же Кравцов накручивает 
лидеров "Салавата", не боясь каких-то санкций на скамейке. Дома, особенно в 
начале третьего матча, "Трактор" просто уничтожал "Салават" - скоростью и 
напористостью. Если сравнивать с НХЛ, то "Трактор" иногда напоминает "Нью-
Джерси", которые насобирали к себе самых быстрых пацанов лиги и теперь 
уничтожают всех в контратаках, оставаясь при этом организованными. 
В отличие от "Салавата", в характере "Трактора" чувствовалась сталь - ну вполне 
те самые "мужики, которые бьются" от Знарка в 2013-м, только вместо излишнего 
пафоса и громких слов - полное спокойствие. Казалось бы, секрет прост, а вот 
уфимцы потратили больше миллиарда, а это купить не смогли. 
Вратари  
Вратарская бригада Челябинска, возможно, уступает в КХЛ разве что СКА, ЦСКА 
и "Магнитке". У "Трактора" есть основной вратарь олимпийской Чехии Павел 
Францоуз (да, пусть Пхенчхан, но как звучит!). Бэкап - один из лучших молодых 
вратарей России Василий Демченко, которого тоже призывали в олимпийскую 
сборную России (на тот момент, по сути, вторая сборная, но тоже хорошо звучит). 
В решающем матче с Уфой Францоуз отразил 35 из 36 бросков, а по ходу всей 
серии у него более 95% отраженных. А ведь Павел не считался основным 
вратарем в Челябинске. Агент игрока жаловался в интервью "Чемпионату" : "Из 
29 игр в этом сезоне Демченко начинал 19, а Францоуз - 10. Францоуз - кандидат 
на то, чтобы стать первым номером сборной Чехии на Олимпиаде. Однако без 
практики в клубе выиграть конкуренцию в национальной команде невозможно". 



 

 

Чех стал лучшим вратарем лиги в январе, съездил на Олимпиаду, где не потерял 
кураж, даже несмотря на отсутствие медалей, и продолжил жечь в плей-офф. На 
фоне дубоватого Скривенса, который порой нелепо падал в воротах, менее 
габаритный Францоуз порхал. 
В нужные моменты обеих серий его подстраховывал Василий Демченко - и это 
даже не второй вратарь; это то, что называют вратарями 1А и 1B. Сын другого 
известного вратаря "Трактора" доказал, что его ставят в ворота не из-за родства. 
Если агент Францоуза осуществит свои угрозы и увезет Павла в НХЛ, то 
беспокоиться "Трактор" вряд ли будет. 
Кравцов  
Стоит отметить все звено Кравцов - Шаров - Кручинин: оно в этом Кубке Гагарина 
уступит разве что легионерской тройке из Казани. Эта тройка успешна как в 
равных составах, так и в большинстве (оно, кстати, у "Трактора" шикарное - 11 
шайб, столько же забили СКА и ЦСКА на двоих). 
Кравцов переломил ход нескольких матчей для Челябинска и должен стать Х-
фактором в финале Востока. Мы уже говорили, что Виталий выглядит более 
совершенным техническим оружием, чем лучший новичок сезона Толванен - у 
него есть не только бросок. Чистого финского шутера закрывали шведские 
защитники на Олимпиаде и ЦСКА во втором раунде (вполне возможно, и в Кубке 
Стэнли условное "Колорадо"). Кравцов тоже столкнется с другим уровнем 
организации игры. Не с примитивом "надо больше хитов" от Нижнекамска или от 
вечной "жого бониты" из Уфы, а с Казанью, где умеют умножать на ноль. 
Кузнецову, впрочем, на это было плевать что в 2012-м, что в 2013-м - оба раза 
"Ак Барс" он прошел. И это будет прекрасный тест для Виталия - мы сможем 
сравнить его с лучшим челябинским юниором этой десятилетки. 
У нас растет новая суперзвезда. В 18 лет он зажигает в плей-офф  
Перспективы  
"Ак Барс", скорее всего, пройдет дальше - сейчас это кажется очевидным. 
Билялетдинов переоткрыл себя и уже наверняка где-то готовит планы 
нейтрализации СКА и ЦСКА. Шансы же Челябинска будут зависеть от Францоуза 
и Демченко больше, чем когда-либо. Но "Трактор" обязательно упрется и 
наверняка напомнит нам, что Восток - это, конечно же, лучшая конференция КХЛ. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1634061.html 

К заголовкам сообщений 

 

Директор "Трактора": после выхода в полуфинал поблагодарил всех, кто 
не верил в нас (Р-Спорт, Москва, 27 марта 2018) 
Директор челябинского "Трактора" Иван Сеничев после победы над уфимским 
"Салаватом Юлаевым" в полуфинале Восточной конференции КХЛ 
поблагодарил всех, кто не верил в команду. 
"Трактор" во вторник в Уфе со счетом 2:1 обыграл "Салават Юлаев" в седьмом 
матче серии полуфинала Восточной конференции. В финале Востока челябинцы 
сыграют против казанского "Ак Барса". 
"Эмоции сейчас зашкаливают у всех. Это сумасшедший сезон - юбилейный сезон 
70-летия. Еще летом мы обещали преподнести всем подарок, сюрприз. 
Сюрпризы продолжаются! Мы обещали повесить самый большой и лучший куб - 
мы это сделали. Обещали, что будем достойно играть - мы это сделали. Хочу 
поблагодарить всех, кто в нас не верил. Ваше неверие делало нас сильнее", - 
сказал Сеничев, слова которого цитирует официальный сайт "Трактора". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1634061.html


 

 

"Особо хочу поблагодарить тех, кто в нас верил. Таких было немного. Это 
"Сектор А", команда и мы. Сегодня мы выполнили задачу, которую нам поставил 
президент клуба. Борис Александрович (Дубровский) в августе ставил нам 
задачу играть в финале конференции. Мы эту задачу выполнили. Всем удачи, 
идем дальше, болейте за "Трактор", - заключил Сеничев.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180327/1134699024.html 

Похожие сообщения (10): 

• Profi-news.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 27 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 27 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 27 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 2018 

• ХК Трактор (hctraktor.org), Челябинск, 27 марта 2018 

• Советский спорт  , Москва, 28 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 28 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Вестерлунд - о желании остаться в Уфе: сам не знаю и не знаю мнение 
клуба (Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018) 
Главный тренер уфимского "Салавата Юлаева" Эркка Вестерлунд подвел итоги 
поражения в серии с "Трактором" (3-4). 
"Хочу пожелать "Трактору" удачи в следующем раунде. Конечно, мы хотели 
сыграть "зеленое дерби", но не смогли. Мы должны были улучшать результат. 
Наша реализация моментов? Это было основной проблемой в сезоне. Мы не 
смогли прорваться к воротам. Нам надо больше идти на ворота, особенно в плей-
офф. 
"Трактор" - очень тренерская команда. У них хороший тренер. По своей команде 
могу сказать, что мы не учились по ходу сезона на своих ошибках. 
Хотел бы я продолжить работу с клубом? Это пока открытый вопрос, не знаю, 
что думает об этом клуб, и сам не знаю. Хочу сказать спасибо всем нашим 
фанатам, они очень помогали нам по ходу сезона. Также хочу сказать спасибо 
руководству организации за поддержку, в частности в ноябре".  

https://www.championat.com/hockey/news-3387483-vesterlund---o-zhelanii-ostatsja-
v-ufe-sam-ne-znaju-i-ne-znaju-mnenie-kluba.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sobkor02.ru, Уфа, 27 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 27 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 марта 2018 

• Abdrahmanov (abdrahmanov.org), Уфа, 27 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Игорь Захаркин: "Хоккей в Башкирии - это расплывчато и неясно, а в 
Татарстане - четко и профессионально" (Реальное время 
(realnoevremya.ru), Казань, 27 марта 2018) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180327/1134699024.html
https://profi-news.ru/sport/20180327/669185/
https://www.sports.ru/hockey/1061679618.html
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https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/27/vesterlund/
https://abdrahmanov.org/archives/39772


 

 

Бывший главный тренер "Салавата Юлаева" сравнил "руководящие органы в 
управлении хоккеем" соседних республик 
Сегодня уфимский "Салават" проведет седьмой решающий матч за выход в 
финал Восточной конференции Кубка Гагарина, где победителя уже поджидает 
казанский "Ак Барс". Совсем немного воды утекло с тех пор, как экс-тренер 
сборной России и "Салавата Юлаева" Игорь Захаркин покинул пост в последнем 
профессиональном клубе "Югре", а сегодня он уже трудится в структуре 
Академии "Ак Барса". Наша редакция не могла упустить возможность наведаться 
к Игорю Захаркину в Альметьевск, где специалист возглавляет Центр развития 
игроков ХК "Нефтяник", и побеседовать с ним о самых актуальных вопросах 
вокруг "Салавата Юлаева" и "Ак Барса", о принципиальной разнице хоккейного 
руководства соседних республик и о многом другой. Читайте эксклюзивное 
интервью "Реального времени". 
 - Ваше расставание с "Салаватом Юлаевым" случилось после вылета в первом 
раунде Кубка Гагарина от "Ак Барса". Но годом раннее на той же стадии вы 
выиграли это противостояние и выбили Казань. В чем принципиальная разница 
этих двух серий?  
 - В составах команд. 
 - Только?  
 - Только в этом. Мы подошли к матчам плей-офф с неукомплектованным 
составом и, главное, без первого звена. Тот сезон вообще был чрезвычайно 
сложным из-за проблем с составом как количественно, так и качественно. Об 
этих проблемах мы говорили в течение всего сезона, но сделано ничего не было. 
Например, после окончания предыдущего сезона шесть ведущих хоккеистов 
были серьезно травмированы, они так и не восстановились в течение 
чемпионата. В ходе турнира еще четверо выбыли с тяжелыми травмами. Но 
реального усиления мы так и не получили, хотя просили только двух 
нападающих. Надеяться на то, что игрок восстановится через 2-3 месяца - это 
сомнительный подход. При этом считаю, что парни матчи против "Ак Барса" 
сыграли достойно. Игры получились ровными, сложными, с высоким 
эмоциональным накалом, с заброшенными решающими шайбами на последних 
секундах матча. Неукомплектованность команды и стала причиной того, что мы 
проиграли серию против "Ак Барса". 
 - Вы так говорите, будто более крепкий "Ак Барс", по сравнению с годом раннее, 
не имел значения?  
 - Безусловно, "Ак Барс" хорошо укомплектованная команда. Но я исходил из 
стратегических соображений. В последних играх, чтобы попасть в плей-офф, мы 
должны были выиграть два матча. И мы выиграли у "Ак Барса" и "Лады". Это 
отняло много сил. К сожалению, Умарк и Бодров не были полностью физически 
готовы из-за пропущенного тренировочного цикла подготовки к матчам плей-
офф. Повторюсь, в принципе мне нужны были два игрока, и команда заиграла 
бы другими красками в решающих играх. И еще раз отмечу, что мы уступили "Ак 
Барсу в равной борьбе. То за какие-то сотые секунды пропустили. То мы 
сравняли в Уфе и пропустили там за 30 секунд до конца. Здесь все получилось 
так, что у равных команд элемент везения в плотной игре сыграл свою роль. Но, 
к сожалению, все отскоки были в пользу "Ак Барса". Мы сделали все, что могли, 
я поблагодарил ребят, что сыграли дисциплинированно, бились до конца. Но у 
нас не было ресурсов для того, чтобы обыграть "Ак Барс". 
- Вы произнесли такую фразу "все отскоки были в сторону "Ак Барса". А вы не 
связываете, что отскоки шли в сторону казанцев, потому-что по слухам Уфа 
хорошо "гуляла" во время той серии? То есть, нарушала спортивный режим. Все 
помнят соответствующее фото из одного казанского ресторана.  



 

 

 - Я думаю, вот это представление, что игроки отдыхали во время серии - это все 
чушь. Это не соответствует духу спортсменов. Я помню эту фотографию, где за 
кружкой пива увидели Кирилла Капризова, Игоря Григоренко, еще каких-то 
игроков. Это все чепуха. Просто надо знать как живет команда. Когда команда 
так тяжело идет в сезоне, с такими людскими потерями, перед решающими 
сражениями ребята собираются без тренеров. Это их внутреннее побуждение 
глядя друг другу в глаза пообещать, что они сделают все для того, чтобы 
выиграть или сыграть достойно. Может быть, и "Ак Барс" так делал. Конечно, это 
плохо, что стало достоянием общественности. Но я думаю, что во всех командах, 
где играют опытные хоккеисты и реально хотят выиграть, ребята собираются без 
тренеров для того, чтобы дать такую клятву друг другу, что будут биться, 
сражаться и идти до конца для достижения цели. Поэтому я считаю, что такие 
предположения смешны. Никакого нарушения спортивного режима нет. 
- Существует мнение, что в первый год, когда сезон сложился удачнее, 
подготовку закладывал Емелин.  
 - Я вообще не понимаю, почему не только журналисты, но и некоторые тренеры 
считают, что предсезонная подготовка является определяющим успехом для игр 
в плей-офф. Тренировочная работа в подготовительном периоде имеет 
значение только на начальном этапе соревнований. 
Спортивная форма хоккеистов все время воспроизводится и в основном 
улучшается в течение соревновательного периода. Когда начинается 
соревновательный период нужно правильно спланировать тренировочный 
процесс в межигровые циклы. При этом функциональное состояние хоккеиста 
может и улучшаться и ухудшаться. Есть разные методические подходы к 
организации тренировочного процесса и в управлении спортивной формой 
хоккеистов. Тренер, который умеет правильно просчитывать, как влияет нагрузка 
на состояние не только одного организма, но и на разные, у всех спортсменов, 
может подводить команду к матчам плей-офф в лучшей спортивной форме. 
Такая подводка к главным стартам - есть искусство тренера. Но ни в коем случае 
это никак не тренировки в подготовительном периоде. Как бы тяжело ни работал 
в июне, июле, августе - это никак не влияет на состояние спортивной формы в 
марте и апреле. Если ты неправильно работал в течение сезона, то ты 
провалишь и март с апрелем. 
 - По ходу нынешнего сезона произошла отставка Леонида Вайсфельда. В чем 
причина, вроде у "Салавата" только дела пошли неплохо.  
 - По-моему это тоже странный ход. Если доверили Вайсфельду, видят, что он 
правильно формирует команду, то эта отставка в течение сезона, с моей точки 
зрения, выглядит очень странно. 
- Как теперь команда будет функционировать без должности генерального 
менеджера?  
 - Мое понимание роли генерального менеджера в России несколько отличается 
от общепринятого. Фактически, сегодня работа генерального менеджера - это 
подобрать игроков на следующий сезон. Мне же думается, что основная забота 
менеджеров клуба связана и с текущим результатом команды и, самое главное, 
выстраивание результатов игры команды на перспективу. Например, быть может 
сегодня мы делаем ставку на молодых ребят и знаем, что пусть мы будем играть 
не так успешно сейчас, зато через год это будут основные наши силы. Мы 
сэкономили определенные средства и мы сможем купить звезду в команду. То 
есть это не только работа с 30 апреля по 15 июля. Это тяжелая многочасовая 
работа в течение всего сезона по решению управленческих функций и стратегии 
развития клуба. 



 

 

 - Бывший тренер "Салавата Юлаева" Андрей Зюзин говорил, что финскому 
тренерскому штабу были предоставлены такие возможности, о которым вам 
приходилось только мечтать. Согласны?  
 - Я думаю, что Андрей говорит как раз о тех сложностях, что я рассказывал, когда 
нам не хватило буквально двух игроков, чтобы сражаться в плей-офф и доиграть 
вновь до финала. И когда прошлым летом покупается 12 очень 
квалифицированных игроков, очень не дешевых, и в течение сезона команда 
постоянно усиливается, понятно удивление Андрея, и он, безусловно, прав. 
Действительно, почему же не могли выделить часть средств в течение 
предыдущего сезона, когда была реальная необходимость. Тем более наш 
бронзовый год мы закончили с шестью травмированными хоккеистами и в 
течение сезона потеряли еще четырех. Или отсутствие административной 
помощи команде: у нас на предсезонке в составе команды играют хоккеисты 97-
го года Миша Воробьев и Кирилл Капризов. И это не просто игроки, которых 
сегодня называют "лимитчиками"! Это реально игроки основного состава. На 
предсезонном турнире в Уфе они вместе со Степаном Хрипуновым стали 
лучшим звеном команды. Одной этой тройкой мы обыграли "Адмирал", 
например. Они основные игроки команды КХЛ. Но эти ребята уехали на 
второстепенный, не чемпионат мира, турнир молодежных команд. 
Представляете, это "бронзовый" призер предыдущего чемпионата, это один из 
фаворитов предстоящего чемпионата, это команда, про которую руководители 
клуба заявляют, что эта команда будет бороться за "золото". А она выходит на 
соревновательный период без укомплектованного состава. Это же нонсенс! 
Поэтому, конечно, Андрей прав, если бы у нас были такие возможности по 
приобретению игроков, мы совершенно иначе и играли бы в течение всего сезона 
и имели совершенно другой результат. 
- Каков максимум у этого "вестерлундского" "Салавата Юлаева"?  
 - Сейчас "Салават Юлаев" по составу это очень сильная команда. Сейчас у Уфы 
четыре великолепных звена и есть пятое, то есть команда полностью 
укомплектована. И поэтому, я думаю, у них очень хорошие шансы на победу в 
конференции. Но есть определенные вопросы по части мотивации и связи с 
тренером. 
 - А каковы шансы и максимум у "Ак Барса"?  
 - Я думаю, что у "Ак Барса" не менее мощный состав и это другая команда, 
которая будет играть в финале. У тренерского штаба Казани более тесный 
контакт с командой и в этом ее особенная сила. И если эти команды сойдутся в 
финале конференции, у Казани больше шансов. 
 - А на третий кубок Казань готова замахнуться?  
 - Я думаю, что очень тяжело в нынешнем сезоне будет бороться против СКА. 
Это я сразу отвечаю на вопрос, кто победит в Западной конференции. 
- Вы долго жили в Башкирии, теперь живете в Татарстане. Уже почувствовали, в 
чем разница двух республик?  
 - Давайте так, я о разнице республик не могу говорить, потому что я не эксперт. 
В Башкирии очень добрые люди, мне очень нравились и болельщики и 
сотрудники арены и отелей, где я жил. В Уфе я прожил много лет, и там у меня 
остались близкие друзья. Татарстан я не знаю так хорошо. Но то, что я увидел, с 
чем столкнулся по работе, мне нравиться. Но в чем разница принципиальная - 
это руководящие органы в управлении хоккеем. В Башкирии хоккей - это 
расплывчато, неясно. Долго принимаются решения, а реализация проектов не 
ясна. В Татарстане, все четко и понятно. Решения профессиональны и быстро 
исполняются. С управленческой точки зрения - это два разных класса, причем в 
пользу Татарстана. 



 

 

 - Казань и Уфа?  
 - Мне нравятся и Казань, и Уфа. Они разные. Казань современный мегаполис, 
но Уфа очень милый для меня город. 
- После победы российской сборной в Корее вы сказали такую фразу, что не 
нужно делать из нее "золотой фасад" и прикрывать им проблемы нашего хоккея. 
Но, согласитесь, так и получилось. Обыватели, смотрящие хоккей раз в год или 
четыре года, довольны, президент тоже доволен. А нам, любителям хоккея, 
теперь придется наслаждаться чемпионатом двух команд.  
 - Просто основная задача, которая стояла перед руководителями лиги и 
федерации - это добиться победы на Олимпийских играх. Я думаю, что когда эта 
цель достигнута нужно более внимательно оценить состояние хоккея в стране на 
всех уровнях. Например: как повысить конкурентоспособность команд в КХЛ, 
рассмотреть эффективность подготовки хоккеистов в ВХЛ и МХЛ, работу ДЮСШ 
и т. д. Я думаю, что настало время выработать план конкретных дел для 
дальнейшего развития хоккея в стране, чтобы хоккей реально стал доступным, 
вооруженным современными методиками подготовки хоккеистов и команд, 
реально конкурентоспособным на внутренней и международной арене. Чтобы 
это было интересное соревнование и зрелище. 
 - Многие говорят, что сборная Знарка и Витолиньша, несмотря на победу на 
Олимпиаде, слабее сборной Быкова и Захаркина.  
 - Это глупость. Так вообще не следует рассуждать. Надо просто радоваться 
победе команды. Я, например, просто очень рад, во-первых, победе сборной 
России, во-вторых, что хоккеисты старшего поколения завоевали золотые 
медали - Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Василий Кошечкин, Сергей Мозякин. И 
в-третьих, то, что выиграли мои воспитанники - Николай Прохоркин, Кирилл 
Капризов, Илья Каблуков. А сравнивать кто лучше или хуже - это дело вкуса, в 
конце концов. 
 - Вы уже сказали, что совсем иные ощущения, когда нет прямой ответственности 
за результат. Но признайтесь честно, соскучились по непосредственному 
участию в играх высокого уровня? Одно - это обучать молодежь, и совсем другое 
- быть на скамейке.  
 - Безусловно. Здесь я с вами абсолютно соглашусь, что это два совершенно 
разных состояния. Вот вчера мы с Даниилом Марковым только обсуждали, 
насколько интересно играть в седьмых матчах серии. Это особое состояние, 
обострение всех чувств, полная мобилизация организма для достижения 
победы. Такое невероятное психоэмоциональное состояние - это безусловно ни 
с чем не сравнимо, и просто не найти в другой деятельности, как мне кажется. 
Но в то же время нужно понимать, что в данный момент времени можно желать 
чего угодно, но нужно делать квалифицированно то, что ты делаешь сейчас. 
Нельзя относиться небрежно к той работе, чрезвычайно важной, подчеркну, 
которую я сейчас выполняю. И поэтому ищешь новые тренерские решения, 
чтобы мальчишки стали в хоккее еще лучше. 
 - Но все-таки ощущение ностальгии, особенно во время Кубка Гагарина, 
присутствует?  
 - Конечно. Чувство азарта, желание победить, вместе с командой отдать все для 
победы. Это находится внутри тебя всегда... 
 - В конце марта будет заседание, на котором определят те клубы, которые 
покинут КХЛ в следующем сезоне. И судьба "Югры", кажется, уже предрешена. 
Какое будущее будет у клуба и хоккея в регионе?  
 - Мне как любителю хоккея, хотелось бы, чтобы хоккей был представлен как 
можно шире в России, во всех регионах. Я не думаю, что хоккей в Ханты-
Мансийске исчезнет, если "Югра" не будет представлена в КХЛ. Но дело в том, 



 

 

что, чтобы играть в лучшей лиге России, необходимы в том числе 
высококвалифицированные управленческие кадры. Мне бы очень хотелось, 
даже если команда будет играть в другой лиге, чтобы уровень 
профессионализма людей, управляющих хоккеем в Ханты-Мансийском округе, 
был выше. Это обязательное условие. Я знаю, какая там талантливая молодежь 
и какие квалифицированные тренеры работают в молодежном хоккее. Но, мне 
думается, чтобы говорить о таких больших амбициях, чтобы играть в 
Континентальной лиге, должны быть реально профессиональные люди, 
работающие в структуре клуба. 
 - Если бы вам дали больше времени в "Югре", она бы подошла к декабрю - 
январю в другом состоянии?  
 - На этот вопрос невозможно ответить, но точно знаю, что тренерский штаб четко 
понимал, что нужно сделать для усиления игры и достижения результата. 
Необходимо было время, чтобы игроки команды полностью поняли 
предложенную систему игры, адаптировались к изменениям в тренировочном 
процессе, почувствовали психологическую уверенность. Требовались 
изменения в составе команды. Здесь необходимы были одинаковые усилия 
тренерского штаба, игроков команды и руководителей клуба. К сожалению, 
видение развития команды тренерским штабом и руководителями клуба 
отличались. 
- Вы приступили к работе в Альметьевске 10 февраля, тогда говорили, что ваша 
задача состоит в том, чтобы отметить плюсы и минусы действующей системы, 
выявить перспективных ребят. Какие ваши первые итоги работы здесь?  
 - Мы внимательно рассмотрели состояние хоккея в городе, отметили сильные 
стороны, которые повысят эффективность работы всей системы хоккея, и 
определенные недостатки. Конечно, выявлена группа талантливых ребят, 
которые с нашей точки зрения имеют будущее в хоккее, и с ними проводим 
дополнительные индивидуальные занятия. 
Организационные моменты, касающиеся создания хоккейного центра в 
Альметьевске, это кажется прогрессивным, современным проектом. Совместно 
с директором ДЮСШ планируем размещение и оснащение тренировочных залов 
современными тренажерами и спортивным инвентарем, что повысит 
эффективность подготовки резерва в Альметьевске и близлежащих районах. 
Очень важный момент - это теоретическая работа с тренерами. Потому что 
правильная методология, единая философия развития клуба - это очень важно, 
и мы в этом направлении очень много работаем. Приятно, что мы находим 
хорошую поддержку руководителей "Нефтяника" и детско-юношеской школы. 
Ведь не секрет, что в России большому хоккею уделяется много внимания, а 
юниорскому меньше. А здесь в Альметьевске мы видим, как за подготовкой 
резерва ведется тщательное наблюдение со стороны руководства и старшей 
команды и оказывается серьезная поддержка. 
 - А какое впечатление от самого Альметьевска и его хоккейной инфраструктуры? 
Согласны, что пора строить новую вместительную арену?  
 - Мне бы не хотелось уходить так далеко, это все-таки не хоккейное, а 
околохоккейное событие, и руководители клуба контролируют ситуацию. Я же 
хочу вернуться к моему впечатлению от работы в детском и юношеском хоккее. 
Приятно, что здесь много юных хоккеистов с хорошим катанием, техничных. И 
что самое главное, здесь совершенно четко прослеживается линия развития 
игрового мышления у ребят. Здесь хоккеисты - игровики. В этом большая заслуга 
тренеров школы. При этом воспитанию личности и образованию юных 
хоккеистов уделяют большое внимание. 



 

 

 - Некоторых хоккеистов, с которыми вы работаете, называют одними из 
сильнейших в Поволжье. Тимур Закиров, Данил Курков, Линар Абдуллин. Школа 
"Нефтяника" идет к тому, чтобы стать одним из лидеров в регионе?  
 - Я отвечу немного шире. Мне думается, что в Татарстане есть вся хоккейная 
инфраструктура и тренерские кадры, достаточное количество детских команд, 
чтобы быть самодостаточной республикой в плане воспроизводства хоккеистов 
в будущем. Я думаю, что Альметьевск будет одним из продуктивных хоккейных 
центров республики. Большое значение в развитии хоккея в РТ будут иметь 
научно-методические разработки Академии хоккея, практические семинары, 
мастер- классы, работа Центра подготовки хоккеистов. Совместная работа 
ДЮСШ региона и академии позволит вывести на более высокий уровень 
качество подготовки юных хоккеистов. 
- В декабре вы сказали, что у вас есть предложения от клубов КХЛ. Почему в 
итоге решили перебраться в Альметьевск?  
 - Вы знаете, что в системе академии "Ак Барса" есть три школы. "Ак Барс", 
"Динамо" и Альметьевск. Я думал, что в столице, имеющей клуб КХЛ, 
развиваться проще, поскольку есть отличный пример. Поэтому начать в 
Альметьевске мне казалось более правильным. А что касается команд КХЛ, то я 
просто подумал, что брать неизвестную тебе команду в декабре - это не совсем 
правильно. Потому что в работе с командой КХЛ должна быть системность. 
Нужно понимать, с кем ты работаешь, что делалось ранее, как команда готова к 
этому периоду времени. 
 - Понятно, что название команд вы называть не станете, так хотя бы скажите, 
клубы из Западной конференции или с Востока?  
 - Это Восточные клубы. 
 - Ну и перейдем к первой команде - "Нефтянику". Как по вашему, какой максимум 
"Нефтяника" в нынешнем плей-офф, учитывая силу двух питерских команд?  
 - Мне бы очень хотелось, что бы "Нефтяник" выступил хорошо, потому что я 
наблюдаю эту команду изнутри. Я живу в одном здании с ними, мне нравится и 
подход тренеров к тренировочному процессу, и управление командой в процессе 
игры. Не зря они выигрывают столько принципиальнейших матчей в овертайме. 
Мне нравится мотивация ребят, их желание побеждать. 
-Что дальше? Вы готовы продолжать работу здесь по окончании сезона?  
 - Вы знаете, как я уже сказал, у нас есть три клуба. Я думаю, сейчас мы с 
руководством академии, с руководством хоккея в Татарстане обсудим итоги 
работы группы и решим, как мы дальше можем развиваться. Но то, что такая 
группа важна и является основной в работе академии, это ясно уже сейчас. 
Очень важно помочь наиболее талантливым молодым игрокам в их переходе во 
взрослые команды. Много хоккеистов не могут преодолеть этот барьер. 
 - Вы очень заинтересовано говорите обо всех процессах. Но скажите честно, не 
было желания после ухода из "Югры" просто собрать вещи и уехать на 
полугодовой отпуск в Швецию?  
 - Для меня лучший отдых - это работа. Я даже не могу назвать это работой. Это 
то, что мне нравится делать в жизни, и я получаю огромное удовольствие от 
этого процесса. Мне нужно время только для того, чтобы осмыслить материал и 
наработки, которые были сделаны на льду или во время практической работы, 
чтобы перевести их в какое-то методическое пособие или определить иное 
направление в тренировочном процессе.  

https://realnoevremya.ru/articles/93847-intervyu-s-igorem-zaharkinym-eks-trener-
salavata-yulaeva 
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Туман в "Барысе": болельщики требуют отставки президента клуба КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 27 марта 2018) 
В астанинском "Барысе" в последние недели много странных новостей. 
Единственный казахстанский клуб КХЛ не попал в плей-офф в нынешнем сезоне, 
команду со скандалом покинул один из лучших бомбардиров последних лет 
Найджел Доус, а болельщики выступили с инициативой об отставке руководства 
"Барыса" во главе с президентом Аскаром Шопобаевым. Журналистка Тамара 
Вааль специально для РИА Новости рассказывает о том, что происходит вокруг 
главного хоккейного клуба Казахстана.  
Текущий сезон в КХЛ "Барыс" провалил по всем фронтам. Казалось бы, стоило 
уже все забыть, перешагнуть и идти дальше. Однако над клубом в столице 
Казахстана все больше и больше сгущаются тучи, а перспектив просветления не 
видят ни игроки, ни критики, ни болельщики. Руководство клуба продолжает 
делать громкие заявления, которые, как оказывается, не соответствуют 
действительности, капитан команды Найджел Доус сообщает, что с этим 
менеджментом он работать не будет. А в это время, впервые за историю 
существования клуба, болельщики по всему Казахстану собирают подписи с 
требованием отставки руководства "Барыса". 
О том, что в команде случился кризис, стало понятно еще в середине ноября, 
когда после первой паузы хоккеисты попросту перестали играть. Слухи ходили 
разные, в частности о том, что "сливают" тренера. Однако позже стало понятно - 
конфликт куда глубже, и между командой и руководством идет негласное 
противостояние. Однако президент клуба Аскар Шопобаев как тогда, так и сейчас 
это отрицает. Напротив, в поражениях он винит всех вокруг - бывшего главного 
тренера Евгения Корешкова, игроков, журналистов и даже жен хоккеистов. Но 
обо всем по порядку.  
С одной стороны, Шопобаев говорит, что с Корешковым они остались в хороших 
отношениях, возможно даже, он будет с национальной сборной, базовым клубом 
которой был и остается "Барыс". С другой - постоянно подчеркивает вину 
тренера в провале. А именно в том, что он отпустил на четыре дня хоккеистов в 
Дубай. 
"Я очень уважаю Евгения Корешкова, мы по-прежнему с ним в достаточно 
добрых, хороших отношениях, я уважаю его как легендарного хоккеиста, но вот 
тут, видимо, он пошел немножко на поводу у хоккеистов и допустил вот эту как 
бы возможность отдыха у хоккеистов... Далее - мы не стали их, с его твердого 
убеждения и с того мнения, которое ему преподнесли наши иностранные 
легионеры, о том, что при таком плотном графике - через день игры, это 
олимпийский сезон, да, который наделал много шороху для всех - плотный 
график через день, нет возможности восстановиться. И как бы команда пошла по 
принципу не нагнетать физическую готовность. Мы тренировались по 20-30 
минут, что, собственно, и сказалось сразу на первых играх, когда мы начали 
просаживаться, проигрывать в движении, физике. Да, всем тем командам, 
которые в паузу не отдыхали, они работали, все работали", - заявил Шопобаев в 
ходе пресс-конференции. 

http://www.hawk.ru/news/30518/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/hokkej-v-bashkirii-eto-rasplivchato/65847684/
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http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-zaharkin-ak-barsu-budet-tyazhelo-borotsya-protiv-ska-v-finale-kubka-gagarina-1388871/


 

 

Куда смотрели другие тренеры команды, в частности нынешний исполняющий 
обязанности главного тренера Галым Мамбеталиев, занимавший на тот момент 
должность помощника тренера, до сих пор остается загадкой. А ведь именно в 
его компетенцию входила физическая подготовка команды. Но зато теперь, сидя 
на пресс-конференции в должности и.о., именно этот человек в 
пренебрежительном тоне говорит о хоккеистах, которые многие годы отдали 
"Барысу" и (уж очень в Казахстане любят эту фразу) популяризации хоккея в 
стране. 
"Если он (Найджел Доус) не подпишет контракт, то он не поедет (на чемпионат 
мира в составе сборной Казахстана). Но даже если он и подпишет его, то он не 
будет играть на 100%... Вот Доус. Он хороший игрок, высокого уровня игрок, но 
он не командный игрок. Он игрок только на себя", - заявляет Мамбеталиев. 
Получается, что лучший бомбардир клуба в регулярном чемпионате КХЛ, 
отдавший семь лет "Барысу", вдруг оказался некомандным игроком. Не говоря 
уже о прошлогоднем чемпионате мира в первом дивизионе на Украине, где 
только звено Доуса и выкладывалось на 200% за чужой флаг и родину. 
К высказываниям Мамбеталиева добавил и Шопобаев - что Доус и капитан-то не 
очень. Вот предыдущий - Брэндон Боченски - вот это капитан, а Найджел - так. 
Ведь он же "бросил" команду в самые ответственные декабрьские матчи, в 
которых, собственно, решалась судьба плей-офф. Микротравмы (тогда у 
капитана были наложены швы на руку, а затем он получил растяжение паховых 
мышц), по мнению президента клуба, не оправдание. 
"Если бы я был капитаном, то я бы сам выходил даже в период микротравм. И 
поддержал бы команду. Это в декабрьские дни, когда команда "валилась". Мы 
ждали от него как от капитана, чтобы он вышел и сказал... "Меня беспокоит 
травма и я не буду играть". А его участие было необходимо как воздух", - заявил 
человек, которого даже в любительской лиге никогда не видели на льду. 
На момент этих заявлений Доус находился на отдыхе в Таиланде, но сразу по 
прилету дал интервью изданию sports.kz. И всегда корректный капитан вдруг дал 
волю эмоциям и впервые открыто рассказал о том, что на самом деле 
происходит в команде. 
"Дело не только в справедливом контракте. Я не хочу работать с действующим 
руководством "Барыса", - эта фраза Найджела Доуса облетит позже все 
спортивные СМИ. 
Он также заявит: "С самого начала сезона мы - игроки, тренеры и менеджмент - 
не были единой командой. Казалось, будто мы боремся со своим же 
руководством, вместо того чтобы противостоять другим командам". 
И тут становится еще более удивительной фраза Мамбеталиева, сказанная на 
пресс-конференции, о том, что более дружественной атмосферы в команде, как 
сейчас, не было никогда. 
Кому верить в данной ситуации? Судя по раскладу и настроению игроков, причем 
не только "Барыса", но и второй команды "Номад", выступающей в чемпионате 
Казахстана, и "Снежных барсов" из МХЛ, их - большинство.  
Но и на этом руководство "Барыса" не останавливается. Мамбеталиев 
продолжает делать громкие заявления про других игроков, например, о травме 
спины Кевина Даллмэна и его участии в чемпионате мира: "Если человек поедет 
на чемпионат мира, то какой хоккей он покажет? Пускай лечится дальше". 
А вот Шопобаев утверждает, что защитник дал ему слово и приедет в 
расположение сборной уже 1 апреля. Хотя в появившемся сутки спустя 
расширенном составе сборной фамилия Даллмэна не значилась. 
Следом Мамбеталиев заявляет и о том, что Хенрик Карлссон, который только-
только получил казахстанский паспорт, находится "не в той форме". И вновь 



 

 

возникает резонный вопрос - а чем они там все занимаются? Продолжают 
тренироваться по 20 минут? 
Да и вообще, картина складывается такая, что почти все натурализованные под 
сборную легионеры разбежались из "Барыса" куда глаза глядят. И многие из них 
теперь попросту забудут о сборной и казахстанском клубе как о страшном сне. 
"Барыс" делает ставку на молодых игроков, продолжает делать заявления 
Шопобаев. И помимо тех, кого наигрывают в клубе (пару последних игр в КХЛ, от 
которых уже не зависел результат), даже ведет переговоры с теми, кто несколько 
лет как уехал в Россию и сменил гражданство. К слову, эти игроки очень 
удивлены якобы "переговорами" с ними, которых и в помине не было. Да и идти 
в "Барыс", по их признанию, они не собираются. 
Молодые игроки нужны, продолжает Шопобаев, ведь смена поколений не за 
горами. Ведь местные звезды, такие как Роман Старченко, Роман Савченко, 
Константин Пушкарев, Александр Липин и Талгат Жайлауов "через год-два будут 
заканчивать свое выступление, и нужно думать об их смене". Серьезно? Лично у 
меня возникает вопрос - а президент клуба вообще смотрел в паспорта этих 
хоккеистов? Самому старшему из них - Пушкареву - 33 года, а Савченко и вовсе 
29. Или в Казахстане с карьерой хоккеиста заканчивают до 35 лет? Нет, ну я 
понимаю, что они не Яромир Ягр, который в свои 46 лет играет на достаточно 
неплохом уровне и сезон начал в НХЛ, а продолжил в чешском клубе. Но 32-35? 
При этом Пушкарева в этом году, судя по всему, не увидят болельщики и на 
чемпионате мира. В расширенном составе его фамилия не значится. 
По итогам сезона, пресс-конференции, интервью Доуса, да и в целом 
неофициальных разговоров с хоккеистами можно признать одно - ничего 
хорошего в клубе не происходит. И, судя по всему, мало что делается, чтобы 
нормализовать работу внутри коллектива. Что бы ни случилось, виноваты 
игроки, тренер, отдых и даже жены, которые мешали настраиваться хоккеистам 
на матчи (да-да, и такие заявления звучали на пресс-конференции!). 
Виноваты и журналисты, которые, к слову, работают с клубом как минимум шесть 
лет и видели все взлеты и поражения как "Барыса", так и сборной. Виноваты в 
том, что выставляют в соцсети фотографии со своим коллегой Алексеем 
Шевченко, которого в Астане не жалуют. Но судя по логике руководства 
"Барыса", он чуть ли не тексты диктует казахстанским журналистам. Виноваты 
все вокруг, и только одно руководство клуба делает все возможное и 
невозможное, чтобы болельщики и страна получили сильную и непобедимую 
команду под названием "Барыс". 
P.S. Вообще, руководство "Барыса" твердо верит в то, что вокруг ситуации с 
командой кто-то специально "раскачивает лодку". В этот список, помимо всех 
вышеперечисленных людей, судя по всему, теперь попадут и любители хоккея. 
Уже сегодня болельщики "Барыса" в нескольких городах Казахстана собирают 
подписи к открытому письму на имя президента Казахстанской федерации 
хоккея, первого вице-премьера Аскара Мамина и министра культуры и спорта 
Арыстанбека Мухамедиулы. В своем письме те, кто искренне переживает за 
результаты любимой команды, впервые в истории требуют отставки президента 
ХК "Барыс" Аскара Шопобаева, генерального менеджера Ержана Алдабергенова 
и и.о. главного тренера Галыма Мамбеталиева. 
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Обзор дня: Анисина слили из "Динамо"? Новые подробности истории 
опального хоккеиста (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 марта 
2018) 
Просто отметим хронику событий. Одно издание сообщает, что в "Металлурге" 
приняты кадровые решения, Виктор Козлов переведен на должность помощника 
тренера, а Майк Пелионо и Сергей Звягин отправлены восвояси из клуба. Через 
несколько минут вице-президент клуба Геннадий Величкин сообщает, что это все 
неправда, ничего подобного нет, а еще через пару минут Пелино подтверждает, 
что с ним расстались и говорит, что когда-нибудь хотел вернуться в КХЛ. Ну и как 
после этого верить Величкину? А природа этих заявлений понятна. Все идет 
именно так, как мы и предполагали. Вице-президент клуба часть проблем в 
сезоне свалил на Илью Воробьева, а затем "съел" другой тренерский штаб, дав 
понять, что они не справились. Все кругом виноваты, кроме него. То, что Козлов 
обречен, было ясно еще в концовке регулярного чемпионата. И совсем не из-за 
результатов. Такое событие было предсказано теми, кто знает вице-президента 
и понимает, что он пойдет на все, чтобы сохранить свое место. Теперь даже 
неважно, кто теперь будет тренером. Проблема совсем в другом. 
ИСТОРИЯ АНИСИНА  
Продолжаю следить за историей Михаила Анисина, который был обвинен в 
пьянстве и пропусках тренировок, но, на самом деле, не делал ни того, ни 
другого. То есть занятия он пропустил, но именно по рекомендации врача. Я 
совершенно ошибочно обвинил в том, что Валерий Конов из "Динамо" пошел на 
поводу у руководства и ничего не сказал о травме Михаила, но вчера мне 
позвонил сам доктор. Он подтвердил слова Михаила, рассказал, что 
действительно возил его к чешскому врачу на обследование после попадания 
шайбы в ногу. Никаких серьезных повреждений не было, но пару дней покоя 
Михаилу прописали. И после первого дня его отравили в Москву, наказывать за 
"нарушение дисциплины". Валерий Конов сказал и еще одну важную вещь. Он 
точно на сборе в Чехии не видел Анисина пьяным. И позже направил руководству 
клуба все справки о том, по какой причине Михаил не вышел на тренировку. То 
есть уволили Анисина совершенно незаконно, да и снова испортили ему 
репутацию. При этом всем известно, что во время сезона в клубе был случай 
яркого нарушения режима со стороны одного хоккеиста и его вообще никак не 
наказали. И ведь так могут поступить с любым игроком в КХЛ. 
Какую оценку за сезон можно поставить @HCsochi? 
ЗАРПЛАТА  
В среду состоится совет директоров КХЛ, на котором назовут точное число 
участников турнира, но мне будет крайне любопытно узнать, как они поступят с 
двумя клубами лиги. Например, в "Сочи" только в понедельник отдали зарплаты 
за ноябрь и декабрь. Получается, что долги еще довольно крупные, а мы же 
знаем, что там есть вопросы по премиальным за позапрошлый сезон. Такая же 
ситуация в "Адмирале", где новое руководство не хочет платить хоккеистам, с 
которыми уже рассталось. Конечно, сокращать лигу надо, я согласен (если это 
приведет к увеличению количества матчей в сезоне), но общие правила 
постоянно нарушаются, а на какие-то не обращают внимание. Тем временем в 

http://365news.biz/news/sport/39325-tuman-v-baryse-bolelschiki-trebuyut-otstavki-prezidenta-kluba-khl.html
https://shaiba.kz/news/718429
http://newsrbk.ru/news/5364356-tuman-v-baryise--bolelschiki-trebuyut-otstavki-prezidenta-kluba-khl.html


 

 

Сочи вчера начался сбор местной команды, на который не прибыл Павел 
Падакин. Говорят, что он подал заявление в КХЛ на расторжение контракта в 
связи с задержками по зарплате, но Павел опроверг это, прислав сообщение 
"нет, это неправда". На сбор он все-таки не приехал, хотя должен был. Я вообще 
не понимаю, почему все игроки "Сочи" не поступили также. 
ЛЕГИОНЕРЫ  
 "Амур", у которого формально нет главного тренера, подписал новые контракты 
с двумя легионерами. В клубе остаются чехи Ян Коларж и Томаш Зогорна. 
Наверное, правильно, так как искать новых иностранцев - это большой риск, ведь 
в Хабаровске могут заиграть далеко не все - слишком специфическое место. 
Коларж вообще удивительный хоккеист. Многие его коллеги удивляются, как он 
вообще играет на таком уровне. Какой-то угловатый, без скорости. Но его 
приглашают в национальную сборную (впрочем, это говорит скорее об уровне 
чешского хоккея), а в "Амуре" он и вовсе цементирует всю оборону. Зогорна 
расстраивает своей нестабильностью, но человек набрал 30 очков в "Амуре", а 
это очень хороший показатель. И все-таки мы ждем из Хабаровска главных 
новостей. Кто будет работать с командой и как решится ситуация с Алексеем 
Бывальцевым?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anisina-slili-iz-dinamo-novye-
podrobnosti-istorii-opalnogo-hokkeista-1388929/ 

К заголовкам сообщений 
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